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Réunion du GouveRnement:

Les préparatifs du 80eme anniversaire des massacres 
du 8 mai 1945 et d’autres secteurs examinés

Les affabulations du Maroc n’ont pas de limites... 

Ouverture de la 46eme session ordinaire du Conseil exécutif 
de l’UA à Addis-Abeba avec la participation de M. Attaf

Le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, a 
présidé, mercredi, une 

réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen 
des préparatifs liés à la 
commémoration du 80e 
anniversaire des massacres 
du 8 mai 1945, ainsi que 
des exposés relatifs à 
d’autres secteurs, indique un 
communiqué des Services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral :
“Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a présidé, ce mercredi 
12 février 2025, une réunion 
du Gouvernement consacrée à 
l’examen des préparatifs pour 
la commémoration du 80e 
anniversaire des massacres 
du 8 mai 1945, consacrée par 

Monsieur le Président de la 
République comme Journée 
nationale de la Mémoire, en 
hommage aux victimes de ces 
massacres odieux perpétrés par 
le colonialisme français et pour 
honorer et glorifier ces victimes 
et leur résistance héroïque pour 
la liberté et l’indépendance.
Le Gouvernement a également 
examiné un point de situation 
sur l’état d’avancement de 
certains projets inscrits au 
programme de développement 
du réseau routier d’Alger, 
dans le cadre de la stratégie 
des pouvoirs publics visant 
à décongestionner le trafic 
routier et à réduire la pression 
sur certains axes principaux, 
conformément aux instructions 
de monsieur le Président de la 

République données à cet effet.
Par ailleurs, le Gouvernement 
a entendu une communication 
sur la promotion de 
l’entrepreneuriat, des métiers et 
de l’auto-emploi dans le cadre 
du nouveau plan d’action relatif 
au développement de l’offre 
de formation professionnelle 
et son adaptation aux besoins 
du marché de travail, à 
l’amélioration de la qualité 
de la formation, ainsi que 

la promotion de l’esprit 
entrepreneurial parmi les 
diplômés des établissements 
de formation professionnelle.
Sur un autre volet, le 
Gouvernement a entendu 
une communication sur 
les laboratoires d’analyse 
et de contrôle de qualité 
et les perspectives de leur 
développement, portant sur 
un ensemble de mesures 
opérationnelles visant 
l’amélioration des mécanismes 
de contrôle de la qualité des 
produits, à la répression de 
la fraude et à la protection 
des consommateurs. Le 
Gouvernement a également 
passé en revue les différentes 
mesures prises pour assurer 
l’approvisionnement du 

marché national en produits 
essentiels et de large 
consommation.
Enfin, le Gouvernement a 
entendu une communication sur 
les procédures d’exploitation 
de la flotte nationale de 
transport maritime de 
voyageurs et de marchandises, 
à sa capacité maximale, et 
l’amélioration de la qualité des 
services fournis aux usagers, 
tout en soulignant l’importance 
de mise en œuvre du projet 
de réforme des entreprises de 
transport maritime décidé par 
le Conseil des participations 
de l’Etat le 17-04-2023, afin de 
renforcer la contribution de ce 
secteur à l’accompagnement 
de la dynamique économique 
que connaît le pays”.

Le proverbe arabe prescrit 
que « autant de douleur 
que de cris». Comme si 

cette sagesse avait été exprimée 
pour décrire l’état d’esprit du 
voisin de l’ouest qui n’a pu 
dissimuler son immense peine 
suite à la visite qu’a effectuée 
récemment en Syrie, le ministre 
d’Etat, Ministre des Affaires 
étrangères, de la Communauté 
nationale à l’étranger et des 
Affaires africaines, M. Ahmed 
Attaf. 
Et cette douleur profonde 
n’aurait pas pu être aussi 
fidèlement exprimée que 
par les cris lancés par les 
thuriféraires obscènes engagés 
par le royaume sur les médias 
sociaux et sur leurs différents 
sites d’information ou plutôt de 
propagande. Ces triviaux n’ont 

pas trouvé mieux que d’aller 
jusqu’à débiter des calomnies 
et des assertions cousues de fil 
blanc et les diffuser à très grande 
échelle, dans une incarnation 
édifiante de la théorie du « big 
lie » du propagandiste en chef 
du régime nazi, Joseph Goebbels 
qui disait « Si vous répétez un 
mensonge assez longtemps, il 
devient la vérité », autrement 
dit « Mentez et mentez encore 
jusqu’à ce que les gens finissent 
par vous croire ».
Le comble c’est que le Royaume 
du Maroc est devenu la victime 

de ses propres mensonges et 
a fini par croire à ses propres 
élucubrations, fantasmes 
et délires. Il y a quelques 
semaines encore, ces mêmes 
hauts parleurs de l’affabulation 
insinuaient que « des soldats de 
l’armée algérienne et du Front 
Polisario combattaient aux côtés 
du régime de Bachar el-Assad 
». Aujourd’hui, ils évoquent 
qu’une imaginaire demande de 
libération de ces soldats a été 
introduite par le ministre d’Etat 
Ahmed Attaf lors de sa rencontre 
avec le président syrien Ahmed 
al-Sharaa, et que cette dernière a 
été rejetée.
Ce ne sont là que de pures 
inventions pitoyables de 
misérables dont la seule 
préoccupation est le dénigrement 
de l’Algérie, pensant que tout 

leur est permis pour y parvenir. 
Nos aïeux n’avaient-t-ils pas 
dit, et très justement, « si tu ne 
sentes aucune honte, fais ce que 
bon te semble ! »
La rencontre entre le ministre 
Ahmed Attaf et le président 
syrien Ahmed al-Sharaa a été 
exceptionnelle à tous points de 
vue, très loin des inventions aussi 
frivoles que celles véhiculées et 
répétées à satiété par le Maroc.
L’entretien, tel que cela a 
été révélé par les chefs de 
la diplomatie des deux pays 
frères, a porté avant tout sur la 
réaffirmation de la solidarité 
de l’Algérie et de son soutien 
à la Syrie dans cette phase 
cruciale de son histoire, au 
moment même où elle œuvre 
inlassablement à rassembler tout 
son peuple autour d’un projet 

national unificateur et inclusif 
qui permettra de reconstruire 
ses institutions nationales et 
de répondre à ses aspirations 
à la paix, à la sécurité, au 
développement et à la prospérité.
Il s’agit là, ni plus ni moins, d’une 
nouvelle tentative malheureuse, 
désespérée et sans lendemain 
qui ne se mesure in fine qu’à 
l’indigence et au désespoir 
de ceux qui s’agacent de voir 
se dissiper toute ambiguïté et 
doute sur la profondeur des 
relations algéro-syriennes ; 
Ceux-là même devenus craintifs 
de toute action diplomatique 
algérienne, s’imaginant être la 
plus grande préoccupation et la 
finalité suprême de l’Algérie. A 
eux, nous ne pouvons dire que « 
Les chiens aboient et la caravane 
avance ! ».

Les travaux de la 46e 
session ordinaire du 
Conseil exécutif de 

l’Union africaine (UA) ont 
débuté, mercredi à Addis-Abeba, 
avec la participation du ministre 
d’Etat, ministre des Affaires 
étrangères, de la Communauté 
nationale à l’étranger et des 

Affaires africaines, M. Ahmed 
Attaf, a indiqué un communiqué 
du ministère.
Les ministres africains des 
Affaires étrangères débattront 
lors de cette session, qui se tient 
en prélude du sommet de l’UA, 
prévu les 15 et 16 février 2025, 
“des questions relatives au 

renouvellement de la composante 
des différentes instances de 
l’organisation continentale, 
avec à leur tête la Commission 
de l’UA et le Conseil de paix et 
de sécurité, ainsi que plusieurs 
questions liées à la paix, à la 
sécurité et au développement en 
Afrique”, ajoute la même source.
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GAZoduC tRAnS-SAHARien :

L’Algérie, le Niger et le Nigeria franchissent un cap majeur

tenSionS FRAnCo-ALGéRienneS :

Les exportations alimentaires françaises en chute libre

Des opérateurs omanais s’apprêtent à lancer 
des projets d’investissement en Algérie

Les tensions 
diplomatiques entre 
la France et l’Algérie 

continuent de s’aggraver, 
entraînant des répercussions 
économiques majeures. 
L’éloignement progressif 
entre les deux pays affecte 
durement les intérêts français 
en Algérie, un marché qui a 
longtemps été sous l’influence 
de l’Hexagone.
Un déclin marqué des 
exportations françaises
Jusqu’en 2002, la France 
occupait une place de choix 
parmi les fournisseurs 
de l’Algérie en produits 
agroalimentaires, couvrant 
environ 14 % des besoins du 
pays. Elle exportait notamment 
des céréales, des produits 
laitiers, du bétail vivant et de 
la volaille, ainsi que du sucre, 
des betteraves, des confiseries 
et des biscuits.
Cependant, cette dynamique 

s’est progressivement 
détériorée. En 2022, les 
exportations agricoles 
françaises vers l’Algérie 
représentaient encore 1,3 
milliard d’euros. Mais en 
2023, ce chiffre a chuté de 
moitié, atteignant 628 millions 
d’euros, et la tendance devrait 
encore s’accentuer en 2024.
Le secteur céréalier en 
première ligne
Le marché des céréales, 
autrefois dominé par la France, 

illustre parfaitement ce déclin. 
En 2018, la France fournissait 
à l’Algérie 5,4 millions de 
tonnes de céréales, couvrant 
jusqu’à 90 % de ses besoins. 
En 2021, ces exportations 
sont tombées à 2,1 millions de 
tonnes, puis à seulement 608 
000 tonnes en 2023. D’après 
l’expert Thierry Bosch, elles 
pourraient encore être divisées 
par deux en 2024, et approcher 
de zéro en 2025.
L’exclusion des céréales 

françaises des appels d’offres 
algériens depuis juillet 2024 
marque une rupture profonde. 
Cette décision est intervenue 
après un changement 
de position de la France 
sur le dossier du Sahara 
occidental. En soutenant le 
plan d’autonomie marocain, 
Emmanuel Macron a provoqué 
la colère d’Alger, qui a rappelé 
son ambassadeur à Paris.
Un tournant politique et 
commercial
Les conséquences ont été 
immédiates. À partir de 
l’été 2024, les relations 
entre les deux pays se sont 
considérablement dégradées. 
Le 9 octobre 2024 a marqué 
une date clé : l’Office 
Algérien Interprofessionnel 
des Céréales (OAIC) a exclu 
les céréales françaises de ses 
appels d’offres. En décembre, 
cette tendance s’est confirmée, 
l’Algérie privilégiant 

désormais les céréales en 
provenance de Russie et 
d’Ukraine.
Par ailleurs, depuis juillet 
2024, Alger a cessé d’importer 
de la viande bovine et des 
produits laitiers français. Entre 
janvier et novembre 2024, 
les exportations françaises 
vers l’Algérie ont reculé de 
25 % par rapport à 2023. 
La situation est encore plus 
préoccupante pour les produits 
manufacturés, dont les ventes 
ont également chuté.
Si certains experts considèrent 
que l’abandon du blé français, 
plus cher et de qualité inférieure 
à celui de la Russie ou de 
l’Ukraine, était inévitable, 
il ne fait aucun doute que la 
crise diplomatique a accéléré 
cette transition. L’avenir des 
relations économiques entre 
les deux pays semble plus 
incertain que jamais.

Le président de l’Autorité 
d’investissement d’Oman 
(OIA), M. Abdulsalam 

bin Mohammad Al Murshidi, 
a affirmé, mardi à Alger, que 
des préparatifs étaient en 
cours pour lancer des projets 
d’investissement par des 
opérateurs omanais en Algérie 
dans plusieurs secteurs qui seront 
définis dans les semaines et mois 
à venir.
Dans une déclaration à la presse 

au siège de la Présidence de la 
République, au sortir de l’audience 
que lui a accordée le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, M. Al Murshidi a 
indiqué qu’il “envisage, dans 
les semaines et mois à venir, de 
définir nombre de projets dans les 
secteurs clés ciblés initialement, 
à savoir le secteur de la sécurité 
alimentaire et celui des industries 
pharmaceutiques”.
Le président de l’OIA a souligné 

que le président de la République 
a accueilli favorablement “toute 
forme de coopération entre 
l’Algérie et le Sultanat d’Oman 
dans divers secteurs”.
Et d’ajouter que le président 
de la République qui a pris 
connaissance de tous les dossiers 
de coopération entre l’Algérie 
et le Sultanat d’Oman, a donné 
des instructions pour assurer 
les conditions nécessaires à la 
réussite des projets communs.

L’Algérie, le Niger et le 
Nigeria ont franchi une 
étape décisive ce mardi 

en signant un accord crucial ainsi 
que deux contrats relatifs au 
projet de gazoduc transsaharien 
(TSGP). Cette avancée marque un 
tournant pour cette infrastructure 
stratégique qui vise à acheminer 
le gaz nigérian vers l’Europe en 
traversant le territoire nigérien et 
algérien.
Accord majeur entre l’Algérie, 
le Niger et le Nigeria pour le 
gazoduc transsaharien
La signature de ces documents 
a eu lieu à Alger, dans le cadre 
d’une réunion ministérielle 
consacrée au suivi du projet. 
Elle a rassemblé les ministres 
de l’énergie et du pétrole des 
trois pays concernés, confirmant 
ainsi leur engagement commun 
à mener à bien cette initiative 
d’envergure.

Parmi les documents signés figure 
un accord pour la mise à jour de 
l’étude de faisabilité du projet, en 
tenant compte des progrès déjà 
réalisés sur le terrain. Cette étude 
sera menée en collaboration avec 
le cabinet britannique Penspen, 
spécialisé dans l’ingénierie des 
infrastructures énergétiques. 
En outre, un contrat a été signé 
pour la répartition des coûts 
liés à cette étude, garantissant 
ainsi le remboursement du 
Nigeria, qui en avait assumé le 
financement initial. Enfin, un 
accord de confidentialité (NDA) 
a également été conclu.
Le ministre algérien de 
l’énergie, Mohamed Arkab, 
le ministre nigérien du 
pétrole, SahabiOumarou, et 
le ministre d’État nigérian 
en charge des Ressources en 
gaz, EkperikpeEkpo, ont tous 
exprimé leur satisfaction à 

l’issue de cette séance de travail. 
S’exprimant sur l’importance de 
cet accord, SahabiOumarou a 
souligné : « Nous avons paraphé 
le document essentiel qui 
permettra le démarrage effectif 
de ce projet commun. Nous 
disposons désormais des moyens 
nécessaires pour aller de l’avant. 
»
Un projet énergétique 
d’envergure

Dans le même esprit, le ministre 
nigérien du Pétrole a réitéré 
l’engagement des trois nations 
à accélérer la réalisation de 
cette infrastructure, considérée 
comme un atout majeur pour le 
développement énergétique et 
économique de la région. De son 
côté, EkperikpeEkpo a affirmé 
que le projet était désormais 
irréversible : « L’équipe 
d’experts en charge du dossier 

a livré ses conclusions, validées 
par les ministres des trois pays. 
Nous avons donc pris la décision 
de relancer officiellement le 
projet. »
Il a ajouté que le PDG de la 
société nationale de pétrole et 
de gaz dirigerait le groupe de 
travail en collaboration avec ses 
homologues algérien et nigérien, 
assurant ainsi un suivi rigoureux 
des prochaines étapes.
Ce projet de gazoduc, d’une 
longueur estimée à plus de 4 000 
km, ambitionne de renforcer la 
sécurité énergétique en Afrique 
et de fournir une alternative 
aux marchés européens en 
diversifiant leurs sources 
d’approvisionnement. Avec 
la signature de ces accords, 
l’Algérie, le Niger et le Nigeria 
réaffirment leur volonté de 
concrétiser ce projet stratégique 
dans les meilleurs délais.
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induStRie AutomoBiLe:

Vers la création d’un réseau national des fabricants de pièces 
détachées

induStRie ALimentAiRe:

 Une délégation omanaise visite le groupe “LaBelle” 
pour examiner les opportunités de partenariat

oRAn:

Ouverture du Salon International de l’Investissement dans 
l’Industrie, la Construction, l’Energie et l’Exportation

Le ministre de l’Industrie, 
SifiGhrieb, a annoncé mardi 
à partir de Boumerdes la 

création prochaine d’un réseau 
national des fabricants de pièces 
détachées pour les véhicules, 
soulignant que les préparatifs sont 
en cours pour la constitution de ce 
réseau, premier du genre à l’échelle 
nationale.
Dans une déclaration à la presse, 
à l’issue d’une visite d’inspection 
dans la wilaya, le ministre a 
indiqué que “des rencontres se 
tiennent actuellement au niveau de 
son département ministériel afin 
d’étudier et de suivre la création 
d’un réseau national des fabricants 
de pièces détachées regroupant les 
différents acteurs du domaine”.
Ce réseau national “renforcera 
l’industrie des pièces détachées 
à travers le pays et permettra 
à l’Algérie de développer une 

nouvelle stratégie orientée vers 
l’industrie automobile”, a-t-il 
ajouté.
M. Sifi a assuré, en inaugurant 
une unité de fabrication de freins 
automobiles à Larbaâtache (ouest 
de Boumerdes), avoir ressenti 
chez les responsables de cette 
unité “la volonté du constructeur 
algérien d’investir le domaine de 
l’industrie automobile et des pièces 

détachées”.
D’autre part, le ministre de 
l’Industrie qui s’est rendu sur le 
chantier du projet de la raffinerie 
de sucre de Larbaâtache, saisie par 
une décision judiciaire définitive et 
annexée au Groupe public “Madar”, 
a assuré que “le projet sera prêt et 
inauguré très prochainement”. Il a 
qualifié la raffinerie de “projet vital 
et prometteur” en termes de volume 

de production et des technologies 
de pointe dont il est doté.
M. SifiGhrieb a salué les jeunes 
cadres nationaux qui ont contribué 
à la relance de ce projet qui “est 
une fierté pour le pays”, soulignant 
que sa réalisation, tout comme 
c’est le cas pour l’usine d’huile 
de table de Jijel en cours de 
construction, “rentre dans le cadre 
des instructions du président de la 
République, portant sur la relance 
des unités de production récupérées 
par l’Etat et leur intégration dans 
la stratégie nationale visant à 
consacrer la sécurité alimentaire “.
La capacité de production 
prévisionnelle de la raffinerie, 
construite sur une superficie de 14 
ha avec possibilité d’extension, est 
de 2.000 tonnes/jour de différents 
types de sucre, grâce à 7 unités 
de production, avec à la clé, la 
création de 1.200 emplois. Elle est, 

également, dotée d’une capacité 
de stockage de 61.000 tonnes de 
différents sucres raffinés, équivalant 
à un mois de production.
A noter que lors de sa visite à 
Boumerdes, M. Ghrieb a procédé, au 
siège de la wilaya, à la distribution 
d’autorisations d’exploitation à des 
investisseurs.
Il s’est ensuite rendu dans la 
commune de Khemis El-Khechna 
ou il a inspecté une unité de 
production de jus, avant de poser de 
la première pierre pour la réalisation 
d’une unité de recyclage des déchets 
industriels, puis il a inauguré une 
usine de production de matériaux 
isolants à Larbaâtache.
A Bordj Menaiel, le ministre a visité 
la filiale Orfée relevant du groupe 
BCR, spécialisé en boulonnerie, 
coutellerie, robinetterie, éviers et 
autres articles de cuisine.

Une délégation 
d’opérateurs 
économiques omanais 

a effectué une visite au groupe 
“LaBelle” spécialisé dans les 
industries alimentaires dans 
la wilaya de Boumerdes, afin 
d’examiner les opportunités 
de partenariat dans ce 
domaine, indique mercredi un 
communiqué du ministère de 
l’Industrie.
La délégation omanaise, 

conduite par le ministre de 
l’Agriculture, des Richesses 
halieutiques et des Ressources 
en eau, Dr. Saud bin Hamoud 
Al-Habsi, a été accueillie par 
le ministre de l’Industrie, 
SifiGhrieb, et le wali de 
Boumerdes, Fouzia Naama.
Cette visite s’inscrit dans le 
cadre de la visite de travail 
de la délégation omanaise en 
Algérie, pour le renforcement 
de la coopération économique 

entre l’Algérie et le Sultanat 
d’Oman, notamment dans 
le domaine de la sécurité 
alimentaire et des industries 
pharmaceutiques, et la 
concrétisation des résultats 
de la visite d’Etat du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
Mascate en octobre 2024, et de 
ses orientations dans ce sens, 
selon le communiqué.

La 7e édition du Salon 
International de 
l’Investissement dans les 

domaines de l’industrie, de la 
construction, de l’énergie, de 
la logistique et de l’exportation 
(Oran Invest Expo) a été 
inaugurée, mercredi, au Centre 
des Conférences “Mohamed 
Benahmed” d’Oran, avec la 
participation de 153 exposants 
d’Algérie et de l’étranger.
Le Salon réunit 137 entreprises 
nationales, publiques et privées, 
spécialisées dans l’industrie 
et l’exportation, ainsi que des 
entreprises étrangères et des 
représentants de filiales de sociétés 
étrangères opérant en Algérie de 
Chine, Italie, Turquie, Inde et le 
Venezuela, entre autres, ainsi que 
des établissements bancaires et 
des compagnies d’assurance.
Il voit également la participation 
de 45 groupes économiques 

publics activant dans des secteurs 
de l’industrie électrique, l’énergie, 
l’électronique, la chimie, la 
construction, le bois et ses dérivés, 
et les mines, dans le but de créer 
une dynamique efficace entre 
les opérateurs et de promouvoir 
la sous-traitance publique et les 
partenariats d’investissement, tout 
en offrant un espace d’échanges 
entre les professionnels et les 
opérateurs économiques, a 
souligné le commissaire du 

salon, Ahmed Haniche, dans une 
déclaration à l’APS.
Afin de soutenir les jeunes 
universitaires et les porteurs de 
projets innovants, un espace 
d’exposition a été dédié à 13 start-
up issues de diverses universités, 
notamment d’Oran, Tlemcen, 
Blida, Sidi Bel Abbes, Boumerdes 
et Béjaïa, ainsi que des clubs 
scientifiques et des porteurs de 
projets innovants, afin de leur 
permettre de se rapprocher des 

opérateurs économiques et de 
chercher des opportunités pour 
réaliser et financer leurs projets, 
a-t-il ajouté.
Il a également indiqué qu’une 
trentaine de délégations d’hommes 
d’affaires en provenance de 
sept pays d’Afrique et d’Europe 
devront visiter le salon et tenir 
des rencontres bilatérales avec des 
entreprises publiques nationales 
pour explorer les opportunités 
d’investissement direct, 

d’exportation de produits, et 
discuter des voies d’investissement 
et de promotion des exportations.    
Le programme de cet événement 
économique comprend des 
conférences et des débats 
sur des thèmes tels que “Les 
énergies renouvelables”, 
“Le développement du tissu 
industriel par la sous-traitance”, 
“La logistique et l’exportation, 
et l’accompagnement des 
exportateurs”, “Comment 
financer des projets via la 
bourse”, “Partenariats rentables, 
encouragement à l’investissement 
et promotion des exportations”, 
entre autres.
Cet événement économique de 
quatre jours dont l’ouverture a 
été supervisée par les autorités 
locales, est organisé par l’agence 
“San Flower Communication”.     
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voLKSWAGen, BoSCH, SiemenS :

L’Algérie se tourne vers la « qualité allemande »

mARCHéS de GRoS:

Relance et développement des activités de la société MAGROS 

CommeRCe:

Zitouni appelle les opérateurs économiques 
à établir des partenariats avec “MAGROS”

L’Algérie attire à 
nouveau les grandes 
firmes allemandes. 

De l’industrie automobile aux 
énergies renouvelables, plusieurs 
entreprises d’outre-Rhin affichent 
un intérêt marqué pour le marché 
algérien.
Après des années de flottement, 
des géants tels que Volkswagen, 
Bosch et Siemens Energy 
multiplient les initiatives pour 
renouer avec l’Algérie, un pays 
aux opportunités économiques 
grandissantes.
Dans les prochaines lignes, nous 
explorons les raisons de ce retour 
des entreprises allemandes, les 
opportunités qu’elles perçoivent 
et les secteurs qui pourraient 
bénéficier de cette dynamique.
Automobile : Volkswagen prépare 
son grand retour en Algérie

Après un départ en 2021, 
Volkswagen s’apprête à revenir 
en Algérie. Une délégation 
du constructeur automobile 
allemand est attendue ce mois-
ci à Alger pour discuter des 
conditions de ce retour. Le 
groupe, qui avait dû fermer son 
usine de montage à Relizane, 
voit aujourd’hui une opportunité 
de relancer sa production locale, 
profitant des nouvelles réformes 
du secteur automobile algérien.
Avec une demande croissante et un 
marché en pleine réorganisation, 
Volkswagen va pouvoir récupérer 
son ancien site de production, 
récemment réhabilité. Cette visite 
officielle, la première depuis cinq 
ans, va permettre aux dirigeants 
du groupe d’évaluer les capacités 
de sous-traitance locale et les 
conditions du nouveau cahier 

des charges imposé par l’Algérie. 
Si le projet aboutit, Volkswagen 
rejoindrait Fiat, qui a récemment 
lancé sa production dans le pays.
L’Algérie, nouveau terrain de jeu 
de Bosch pour l’énergie verte
Outre l’automobile, Bosch, 
leader mondial des technologies 
industrielles, s’intéresse 
particulièrement au potentiel 
énergétique algérien. Lors 
d’une récente rencontre à Alger, 
Markus Thill, président de Bosch 
Africa, et Noureddine Yassâa, 
secrétaire d’État aux Énergies 
renouvelables, ont exploré les 
opportunités de coopération 
dans l’hydrogène vert et les 
technologies bas carbone.
En effet, l’Algérie dispose 
d’un grand potentiel ! 
Son ensoleillement et ses 
vastes espaces favorisent le 

développement de l’énergie 
solaire et éolienne. À ce titre, 
Bosch ambitionne de participer 
à la mise en place de solutions 
énergétiques durables en Algérie. 
Notamment en développant 
des infrastructures locales de 
production d’hydrogène vert. Un 
secteur en plein essor au niveau 
mondial.
Réseau électrique : Sonelgaz 
et l’allemand Siemens Energy 
assument les bases d’un futur 
durable
De son côté, Siemens Energy 
a officialisé un mémorandum 
d’entente avec Sonelgaz. 
Consolidant un partenariat 
stratégique dans l’électrification 
et la modernisation des 
infrastructures énergétiques 
algériennes. Ce partenariat 
couvre plusieurs axes, dont :

• L’intégration de 
nouvelles capacités de production 
;
• La maintenance des 
installations électriques ;
• Le transfert de 
technologie ;
Cela dit, l’Algérie et l’Allemagne 
affichent ainsi une volonté 
commune de renforcer leur 
coopération économique. Le 
projet SoutH2 Corridor, qui 
prévoit l’acheminement de 4 
millions de tonnes d’hydrogène 
vert algérien vers l’Allemagne via 
la Tunisie, l’Italie et l’Autriche, 
illustre cette dynamique.
En somme, les réformes mises en 
place par Alger dans les secteurs 
industriels et énergétiques 
semblent séduire les investisseurs 
allemands.

Le ministère du Commerce 
intérieur et de la Régulation 
du marché national 

compte au cours de l’année 2025 
relancer et moderniser la Société 
de réalisation et gestion des 
marchés de gros (MAGROS), 
et développer ses activités en 
vue d’activer son rôle dans 
l’approvisionnement du marché en 
produits agroalimentaires divers, 
a indiqué, samedi à Alger, le 
ministre du secteur, TayebZitouni.
Présidant les travaux de la 
rencontre nationale des cadres du 
secteur, M. Zitouni a précisé que 
l’année 2025 “verra la relance 
de la société MAGROS, qui 
compte actuellement neuf (9) 
marchés régionaux de fruits et 
légumes, à travers la mise en 

œuvre d’un plan de modernisation 
et de développement de ses 
activités, en vue d’activer son 
rôle dans l’opération de régulation 
et d’approvisionnement du 
marché national en produits 
agroalimentaires divers”.
Le ministère compte, en outre, 
procéder à “la réorganisation du 
secteur dans ses volets classique 
et électronique”, selon M. Zitouni, 
qui a fait savoir qu’”une révision 
globale et radicale du cadre 
législatif et de la réglementation 

en vigueur est en cours pour 
l’élaboration de nouvelles lois en 
phase avec les transformations 
socioéconomiques”.
Dans ce cadre, “une loi sur 
l’approvisionnement et la 
régulation du marché et la 
protection du pouvoir d’achat du 
citoyen est en cours d’élaboration, 
outre l’actualisation de la loi 
relative aux règles applicables aux 
pratiques commerciales et de celle 
relative au commerce électronique, 
ainsi que l’actualisation de la 
réglementation relative aux 
espaces commerciaux et aux 
réseaux de grande distribution 
et leur développement”, a-t-il 
indiqué.
Le ministre a également fait 
savoir que les textes relatifs à la 

protection du consommateur, et à 
la qualité, la sécurité et la sûreté des 
produits et services ainsi que ceux 
liés aux conditions et modalités 
de contrôle de la conformité des 
produits importés aux frontières, 
sont en cours d’actualisation.
A cette occasion, M. Zitouni 
a précisé que la régulation et 
l’organisation des activités 
commerciales reposaient 
essentiellement sur l’élaboration 
d’un plan national pour l’urbanisme 
commercial et l’élargissement des 
investissements dans les grandes 
surfaces et espaces commerciaux, 
outre l’élaboration d’une feuille 
de route nationale pour une 
exploitation optimale des espaces 
commerciaux réalisés et non 
exploités.

Il s’agit aussi de l’intégration 
des intervenants du commerce 
informel dans le tissu commercial 
officiel, et de la révision de la 
règlementation des marchés de 
proximité hebdomadaires et 
quotidiens, ainsi que du suivi 
du plan de création de marchés 
de gros régionaux des produits 
alimentaires dans plusieurs 
wilayas, a-t-il ajouté.
Prennent par à cette rencontre, des 
directeurs régionaux et de wilayas, 
des cadres centraux du ministère, 
la présidente du Croissant 
rouge algérien (CRA), Ibtissem 
Hamlaoui, et des associations 
de protection du consommateur, 
ainsi que des représentants 
d’associations patronales.

Le ministre du Commerce 
intérieur et de la 
Régulation du marché 

national, TayebZitouni, a appelé, 
lundi à Alger, les opérateurs 
économiques à établir des 
partenariats économiques 
avec la Société de réalisation 
et de gestion des marchés de 
gros “MAGROS”, dans le but 
de contribuer à la régulation 
du marché et d’assurer la 
disponibilité des produits de 
base, indique un communiqué du 
ministère.
Cette déclaration a été faite lors 
d’une rencontre consultative 
ayant réuni M. Zitouni et 
le président du Conseil du 
renouveau économique algérien 
(CREA), Kamel Moula, avec 

les organisations et associations 
professionnelles, en présence 
d’opérateurs économiques de 
divers secteurs, et ce dans le cadre 
de l’”approche participative du 
secteur et en prévision du mois 
sacré de Ramadhan”, précise la 
même source.
Lors de cette rencontre, M. 
Zitouni a invité les opérateurs 
économiques à “établir des 
partenariats économiques avec 
l’entreprise “MAGROS”, qui 
sera soumise à un plan de 
modernisation en 2025, dans le 
but de renforcer son rôle dans 
la régulation du marché national 
pour divers produits agricoles et 
alimentaires, et ce, à travers ses 
marchés régionaux de fruits et 
légumes, en profitant des vastes 

espaces dont elle dispose et qui 
peuvent être utilisés comme 
plateformes de distribution, ainsi 
que des chambres froides et des 
espaces de stockage.”
Le ministre a également souligné 
l’importance de l’approche 
participative adoptée par 
son département ministériel, 
qui a permis d’obtenir des 
résultats positifs en matière 
d’approvisionnement du marché 
national et de contribuer à la 
mise en œuvre des mesures 
gouvernementales visant à 
protéger le pouvoir d’achat 
des citoyens, mettant en 
avant le rôle central des 
opérateurs économiques et des 
commerçants dans le soutien à 
la stratégie nationale de sécurité 

alimentaire et le renforcement de 
la souveraineté économique.
Et de préciser que le secteur 
du commerce intérieur œuvre 
à organiser les marchés 
et à améliorer les espaces 
commerciaux, notamment à 
travers l’élargissement des 
investissements dans les grandes 
surfaces, la lutte contre le 
commerce parallèle, et la création 
de marchés de gros régionaux 
pour les produits alimentaires.

Concernant les préparatifs pour 
le mois de Ramadhan, le ministre 
a indiqué que 522 marchés 
de proximité seront ouverts 
dans l’ensemble des daïras des 
58 wilayas du pays. La vente 
promotionnelle et les remises sur 
les produits essentiels de large de 
consommation seront autorisées 
et des mesures pratiques pour 
garantir un approvisionnement 
régulier des marchés, adoptées.
M. Zitouni a également salué les 
efforts du CREA pour la réussite 
des marchés de proximité l’année 
dernière, appelant les opérateurs 
économiques à adhérer 
activement à cette initiative 
cette année, et à prendre des 
mesures proactives pour éviter 
les fluctuations.
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AnnABA/ inFRAStRuCtuReS 

éduCAtiveS

Accélération des travaux pour 
une rentrée scolaire 2025/2026 

sans entraves

AnnABA / RéSeAu RoutieR

Lancement des travaux de 
bitumage des chaussées au 
niveau de ‘’DerradjiRedjem’’AnnABA / Sidi AmAR:

Des irrégularités décelées dans 
les projets d’aménagement 

urbain à El-Gantra

AnnABA/étABLiSSementS 

SCoLAiReS

Le wali-délégué inspecte 
les travaux de réalisation d’une 

école primaire et d’un CEM 
à Oued Zied

Dans le cadre des préparatifs pour 
la prochaine rentrée scolaire, 
le wali d’Annaba, Abdelkader 

Djellaoui, accompagné de la directrice 
des équipements publics,a effectué une 
visite d’inspection sur plusieurs chantiers 
d’infrastructures éducatives. Cette tournée 
vise à s’assurer que les établissements 
en cours de réalisation seront livrés à 
temps pour accueillir les élèves dans des 
conditions optimales.
L’un des principaux projets concernés 
est le lycée de 1000 places en cours de 
réalisation dans la cité ‘’1077 logements’’ 
à El Guantra, dans la commune de 
Sidi Amar. Lors de sa visite, le wali a 
constaté un retard dans les travaux dû aux 
intempéries des dernières semaines. Il a 
exigé une accélération du chantier afin de 
respecter les délais de livraison, soulignant 
l’importance de cette infrastructure pour 
répondre à la forte demande en places 
scolaires dans le secondaire et améliorer 
les conditions d’apprentissage des lycéens.
Toujours dans la même cité, une école 
primaire de catégorie 2 est en phase 
de construction. Le wali a insisté sur 

la nécessité de respecter les normes 
techniques et les délais impartis afin d’offrir 
aux élèves un cadre éducatif moderne et 
fonctionnel. Cet établissement jouera un 
rôle clé dans la réduction de la surcharge 
des écoles primaires existantes et garantira 
un meilleur environnement scolaire pour 
les enfants.
À la cité ‘’2500 logements’’, dans la même 
commune, un collège de catégorie 6 est 
également en cours de réalisation. Ce projet 
est essentiel pour désengorger les collèges 
existants et améliorer l’offre éducative 
au niveau moyen. Le wali a mis en garde 
l’entreprise chargée des travaux contre 
tout retard et a exigé une intensification 
des efforts pour livrer l’établissement dans 
les meilleurs délais, tout en garantissant 
une qualité de construction conforme aux 
standards exigés.
À travers ces visites régulières, les autorités 
locales réaffirment leur engagement à 
renforcer le réseau éducatif de la wilaya. 
Ces projets stratégiques permettront 
non seulement d’améliorer l’accès à 
l’éducation, mais aussi d’assurer une 
rentrée scolaire 2025/2026 fluide et bien 
organisée.

L’APC de Sidi Amar, poursuit 
sans relâche les travaux 
d’amélioration urbaine. En 

effet, cette initiative vise à revitaliser 
les infrastructures publiques de la ville 
et à répondre aux besoins croissants de 
ses habitants en matière d’urbanisme 
et d’amélioration du cadre de vie. 
Des opérations de bitumages ont été 
observées auniveau  de la localité de 
DeradjiRedjem. Des travaux importants 
pour garantir le bon état des chaussées 
facilitant ainsi la circulation des véhicules 
et des piétons dans ces localités. Les 

services techniques communaux 
poursuivent les travaux, démontrant 
ainsi un engagement continu envers le 
développement urbain de la commune. Le 
bon état de ces infrastructures contribue 
largement à réduire le taux des sinistres 
et des accidents permettant ainsi une 
meilleure fluidité de la circulation et 
une sécurité pour les déplacements des 
piétons et automobilistes. Cela permettra 
également d’atténuer les risques causés 
par les inondations lors des intempéries. A 
signaler, que certains habitants souffraient 
depuis belle lurette de la dégradation 
avancée du réseau routier. 

Le Chef de daïra d’ElHadjar a 
effectué une visite de terrain à 
El Gantra, dans la commune de 

Sidi Amar. Une inspection qui concerne 
deux projets d’aménagement urbain. 
Cette démarche s’inscrit dans le cadre 
de l’application des instructions du wali 
d’Annaba, Abdelkader Djellaoui, afin 
d’assurer un suivi rigoureux des chantiers 
en cours et de veiller à la qualité des 
travaux entrepris.
Lors de cette visite, plusieurs irrégularités 
ont été constatées pour lesquelles des 
réserves ont été émises concernant la 
qualité des travaux réalisés, notamment 
sur les matériaux utilisés et la méthode 
d’exécution, jugée non conforme aux 
normes techniques en vigueur. En outre, 
la présence de constructions érigées 
de manière anarchique a été identifiée 
comme un obstacle majeur, entravant 
l’avancement du projet.
Face à cette situation, des directives 
strictes ont été émises aux entreprises 

responsables des travaux. Les autorités 
locales ont insisté sur la nécessité 
d’améliorer la qualité des réalisations 
et de remédier rapidement aux défauts 
relevés. Il a également été exigé de 
renforcer la présence de la main-d’œuvre 
qualifiée sur les chantiers afin d’accélérer 
le rythme des travaux tout en respectant 
les spécifications techniques prescrites 
dans le cahier des charges.Les services 
compétents suivront quotidiennement 
l’évolution de ces projets pour s’assurer 
de la conformité des travaux. Les 
entreprises qui ne respecteront pas les 
consignes risquent de s’exposer à des 
sanctions pénales.

A travers ses fréquentes sorties de 
terrain, le wali-déléguédémontre 
son intéressement au secteur 

éducatifs en veillant à ce que la 
scolarisation des élèves débute dans 
les meilleures conditions possible. En 
effet, le wali-délégué de la nouvelle ville 
‘’BenmostefaBenaouda’’ a effectué une 
sortie sur terrain pour inspecter les projets 
affiliés au secteur de l'éducation. Cette 
inspection s'inscrit dans la continuité 
de ses sorties sur le terrain dans le but 

d'identifier les réalisations sur le terrain 
des projets programmés pour la prochaine 
année scolaire. En marge de la sortie de 
terrain, lewali a examiné, hier tôt, dans la 
matinée un CEM  et uneécole primaire en 
cours de réalisation dans région d’Oued 
Zied,  accompagné par des cadres, chefs 
de projet ainsi que le P/APC de ladite 
commune. Le wali-délégué a émis des 
instructions afin de redoubler d’effort et 
que soit achevé ce projet avant la prochaine 
rentrée scolaire en vued'accueillir les 
élèves dans de meilleures conditions. 

SihemFerdjallah

Imen.B

S.Y

Imen.B



AnnABA / SÛReté de WiLAYA 

La police s’implique dans la 
campagne de sensibilisation sur 
les dangers d’internet pour les 

enfants

AnnABA / CommeRCe

L’informel de plus en plus 
présent au centre-ville à 

l’approche du mois de ramadhan
AnnABA / SoLidARité

Une caravane médicale 
au service des populations

démunies des zones isolées

AnnABA :  
Préparation de la journée 

mondiale de la protection civile

Dans le cadre de la campagne 
nationale de sensibilisation sur 
la protection des enfants face 

aux dangers de l’usage abusif d’Internet, 
la police d’Annaba a organisé une série 
d’activités éducatives et préventives 
au profit des élèves. Cette initiative, 
qui s’inscrit sous le slogan évocateur « 
Internet est un vaste océan, aidons nos 
enfants à naviguer en toute sécurité », vise 
à alerter les parents, les éducateurs et les 
jeunes sur les risques liés à la navigation 
en ligne tout en promouvant les bonnes 
pratiques numériques.
Durant ces journées, des rencontres 
interactives ont été organisées dans 
plusieurs établissements scolaires et 
espaces publics de la ville. Des experts 
en cybercriminalité et en psychologie 
infantile ont pris part aux discussions, 

mettant en lumière les dangers comme 
le cyberharcèlement, l’exposition à 
des contenus inappropriés ou encore 
les tentatives de manipulation par des 
individus malveillants.
Les policiers ont également mis 
l’accent sur les moyens de prévenir ces 
risques. Parmi les conseils prodigués : 
l’importance de surveiller les activités en 
ligne des enfants, de discuter ouvertement 
avec eux de leurs expériences sur Internet 
et de leur apprendre à signaler tout 
comportement suspect.
Face à une utilisation croissante des 
technologies numériques par les plus 
jeunes, ce genre d’initiatives apparaît 
essentiel. En mobilisant parents, 
enseignants et institutions publiques, la 
campagne espère créer une communauté 
vigilante et informée, prête à protéger les 
enfants contre les dangers invisibles du 
monde numérique.

Malgréles mises en demeure 
et les rappels à l’ordre des 
services concernés. Le squat 

des trottoirs par les commerçants 
continue.  On observe ces derniers 
jours tout le long des rues ‘’Solde’’ 
‘’KhemistiMohamed’’,boulevard ‘’Emir 
Abdelkader’’, ‘’Bouskarin’’et ‘’Larbi 
Tebessi’’de nombreux vendeurs à la 
sauvette exposer leurs marchandises à 
quelques jours du mois de ramadhan.
Les vendeurs proposent toutes sortes 
de produits et d’articles. En effet, 
une occasion propice au commerce 
occasionnel qui s’amplifie de partout. Les 
rues et les ruelles sont déjà investies par 
des jeunes et des moins jeunes, spécialisés 
dans la vente des ustensiles de cuisine, 
vêtements et autres. Curieusement la 
fièvre des achats est montée d’un cran. 

Un véritable rush est observé sur les étals. 
Face à ces comportements inexcusables, 
les piétons se voient obligés de circuler 
sur la chaussée, prenant le risque de 
se faire heurter par les automobilistes, 
avec tous les risques qu’ils encourent. 
Les personnes les plus vulnérables à ces 
dangers sont les enfants en bas âge, les 
personnes âgées et les malades qui sont 
exposés au risque de se voir heurtés par 
un automobiliste, car obligés d’empiéter 
sur la chaussée à cause du peu d’espace 
qui leur est consacré, offrant une image 
de big-bazar à la ville d’Annaba. A cet 
effet, de nombreux citoyens ont dénoncé 
cette situation aux autorités compétentes 
afin de mettre fin à ce phénomène qui 
rend la vie impossibles aux piétons et aux 
résidents. 

Une caravane médicale, 
organisée par la polyclinique 
multifonctionnelle de la 

communed’ElChorfa, a été déployée 
pour répondre aux besoins de santé des 
habitants des zones enclavées. Cette 
initiative s’inscrit dans le cadre de la 
mise en œuvre des plans d’action PAM1 
et PAM2, visant à renforcer l’accès aux 
soins pour les citoyens, en particulier 
pour les familles démunies vivant dans 
les régions éloignées.
Composée de médecins généralistes et 
de personnel paramédical, cette caravane 
a permis de prodiguer des consultations 
médicales et paramédicales diversifiées. 
L’objectif est clair : rapprocher les 
services de santé des populations les 
plus vulnérables tout en améliorant 
la couverture sanitaire dans ces zones 
difficiles d’accès.
Au-delà des consultations, cette initiative 
représente une véritable bouffée 
d’oxygène pour les habitants, souvent 
contraints de parcourir de longues 
distances pour accéder aux soins. 
La caravane médicale a également été 

l’occasion de sensibiliser les citoyens à 

l’importance du suivi médical régulier, 

tout en leur offrant un espace d’écoute 

et de dialogue avec les professionnels 

de santé. Une démarche saluée par les 
bénéficiaires, qui espèrent voir ces actions 
se multiplier à l’avenir.

La wilaya d’Annaba s’apprête à 
célébrer la journée mondiale de 
la protection civile qui coïncide 

avec le 1er mars prochain. En effet, 
une réunion de coordination a été tenue 
au niveau du siège de la direction de la 
protection civile de la wilaya d’Annaba, 
présidée par le Directeur générale et 
ayant rassemblé lesreprésentants de 
la direction de l’urbanisme,Kamel 
Bengouitene,et des unités de la wilaya. 
Cette rencontre a eu pour ordre du jour, 

l’élaborationd’unprogramme riche et 
diversifiédédiéà la célébration de la 
journée mondiale de la protection civile.
Ce programme prévoit des portes ouvertes, 
des présentations et diverses activités en 
présence des représentants des organismes 
concernés.Le programme tracé par la 
DGPC comporte des actions préventives 
qui sont “l’organisation de manœuvres de 
sauvetage et de secourisme, notamment 
sur les risques industriels, accidents de la 
route, domestiques, incendies.

S.y

Imen.B

S.Y

Imen.B
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En prévision du mois 
sacré de Ramadhan, les 
autorités de la wilaya 

d’Annaba, sous la conduite du 
wali, Abdelkader Djellaoui, 
intensifient les préparatifs pour 
améliorer les services publics 
et organiser le commerce local. 
Le Chef de daïra d’El Hadjar a 
récemment mené une visite de 
terrain pour évaluer l’état des 
espaces commerciaux destinés 

à accueillir les habitants durant 
cette période. À El Hadjar, une 
plateforme a été aménagée pour 
la vente directe entre producteurs 
et consommateurs, favorisant 
l’accès à des produits frais à des 
prix compétitifs. À Sidi Amar, 
un espace commercial pour les 
fruits et légumes a été installé 
dans le quartier de Hjar Eddis, 
tandis que le marché quotidien 
au centre-ville sera optimisé pour 
mieux répondre aux attentes des 

citoyens.
Ces initiatives visent à organiser 
le commerce informel, à 
améliorer la qualité des services, 
et à embellir les espaces publics. 
En engageant les responsables 
locaux et en mobilisant les 
ressources nécessaires, la wilaya 
d’Annaba cherche à garantir 
des conditions idéales pour ses 
habitants, tout en renforçant 
l’image des communes 
concernées.

ANNABA SE PRÉPARE POUR LE MOIS DE RAMADAN : 

Focalisation sur les marchés et les services publics
S.Y

À l’approche du mois 
sacré de Ramadhan, 
la laiterie publique 

“Edough” d’Annaba a décidé 
de doubler sa production de lait 
afin d’anticiper l’augmentation 
de la consommation. Ainsi, la 
production quotidienne atteindra 
300.000 litres de lait en sachets 
subventionné, garantissant un 
approvisionnement continu pour 
les citoyens.
Cette initiative, menée en 

coordination avec les autorités 
locales, vise à éviter toute 
pénurie et à stabiliser les prix sur 
le marché. Outre le lait en sachet, 
la laiterie prévoit également 
d’accroître la production de ses 
dérivés laitiers, notamment les 
fromages, pour répondre à la 
forte demande en cette période.
La laiterie “Edough” joue un rôle 
central dans l’approvisionnement 
des wilayas de l’Est algérien, 
avec 25 % de sa production 
destinée exclusivement au 

marché d’Annaba. Pour assurer 
une meilleure accessibilité, elle 
dispose de huit points de vente 
répartis à travers la région, 
facilitant ainsi la distribution et 
la disponibilité de ses produits.
Face à la hausse de la 
consommation et aux risques 
de fluctuations des prix, cette 
augmentation de la production 
vise à éviter toute spéculation et à 
garantir des prix abordables. Avec 
ce dispositif, la laiterie “Edough” 
confirme son engagement à 

soutenir les citoyens et à garantir 
un accès équitable aux produits 

laitiers essentiels tout au long du 
mois de Ramadhan.

ANNABA / RAMADHAN :

La laiterie “Edough” double sa production pour 
satisfaire la demande

Sihem.Ferdjallah

Les autorités locales de la 
commune d’El Hadjar 
ont récemment achevé 

un important programme de 
réhabilitation des routes et 
d’aménagement urbain. Ce 
projet a inclus la rénovation 
de plusieurs axes routiers, 

la réfection des trottoirs et 
l’installation de l’éclairage 
public, visant à améliorer les 
conditions de circulation et le 
cadre de vie des habitants.
Dans le cadre de ces travaux, 
une attention particulière a été 
portée à la modernisation du 
réseau d’assainissement avant la 

pose du revêtement routier, afin 
d’éviter toute détérioration rapide 
des nouvelles infrastructures. 
Cette approche préventive 
vise à garantir la durabilité des 
aménagements réalisés.
Les opérations ont concerné 
plusieurs quartiers, notamment 
des zones résidentielles abritant 

plus de 200 logements, ainsi que 
d’autres secteurs comptant 150 et 
173 foyers. Un autre projet est en 
cours pour la réhabilitation d’un 
ensemble de 502 logements, 
incluant la remise en état des 
voiries et l’amélioration du 
système d’évacuation des eaux 
pluviales.

Ce programme s’inscrit dans une 
politique globale d’amélioration 
du cadre de vie à El Hadjar. Les 
autorités locales ont affirmé leur 
volonté de poursuivre ces efforts 
pour moderniser davantage les 
infrastructures et répondre aux 
attentes des citoyens en matière 
de services urbains.

ANNABA / EL HADJAR :

Réhabilitation des routes et infrastructures 
urbaines finalisée

Sihem.Ferdjallah

À l’approche du mois de 
Ramadan, période de 
forte consommation, 

la Direction du Commerce 
de la wilaya d’Annaba a tenu 
à rassurer les citoyens sur la 
disponibilité des produits de 
large consommation, notamment 
la viande. Afin d’éviter toute 
pénurie et de stabiliser les prix, 
d’importantes quantités de 
viande importée seront mises en 
vente sur le marché.
Le DCP a assuré que les 
fluctuations des prix seront 
limitées grâce aux efforts 
des autorités pour garantir 
l’approvisionnement des 
denrées alimentaires en quantité 
suffisante. Il a également 

souligné que la création 
d’espaces commerciaux de 
proximité permettra aux citoyens 
d’accéder plus facilement aux 

produits essentiels à des prix 
raisonnables.
Dans ce cadre, environ 200.000 
tonnes de viande importée 

seront mises à la disposition des 
consommateurs durant le mois 
sacré. Cette mesure vise à assurer 
un approvisionnement suffisant 

et à éviter toute hausse des 
prix due à une demande accrue 
pendant cette période.
Les autorités locales encouragent 
ainsi une consommation 
responsable et appellent 
les citoyens à ne pas céder 
à la panique en stockant 
excessivement des denrées. Grâce 
à ces dispositions, la viande, 
qu’elle soit rouge ou blanche, 
reste largement disponible, et 
les prix connaissent une baisse 
significative.
Cette initiative s’inscrit dans une 
politique plus large de régulation 
du marché et de protection du 
pouvoir d’achat des citoyens, 
assurant ainsi un Ramadan sans 
tensions économiques.

DISPONIBILITÉ DES PRODUITS DE CONSOMMATION :

La Direction du Commerce d’Annaba rassure
Sihem.Ferdjallah



Paprec paie 17,5 millions d’euros pour sortir d’une procédure 
mêlant soupçons de corruption, d’entente et de favoritisme

Malgré son retard sur l’IA, l’Afrique ne veut pas rester en 
marge de la révolution technologique

PRéSidentieLLe en eQuAteuR : 

la mission électorale de l’Union européenne dit n’avoir 
observé aucune fraude

Le groupe de collecte et 
traitement de déchets a 
obtenu une convention 

judiciaire éteignant les poursuites 
contre lui dans un dossier de 
corruption et de favoritisme, dont 
l’enquête se poursuit, selon le 
monde fr.
L’audience d’homologation aura 
été l’occasion de lever le voile sur 
les méthodes « très enkystées dans 
les manières de faire » du groupe 
Paprec, selon les mots du président 
du tribunal judiciaire de Paris, 
Stéphane Noël. Mardi 11 février, 

l’entreprise familiale devenue en 
trente ans le numéro trois français 
du traitement des déchets a obtenu 
l’extinction des poursuites la 
concernant dans un dossier à tiroirs 
mêlant soupçons de corruption, 
d’entente et de favoritisme entre 
2013 et 2022, en échange du 
paiement de 17,5 millions d’euros 
(l’entreprise devra verser 12,7 
millions, qui s’ajouteront aux 4,8 
millions déjà saisis sur ses comptes).
La convention, négociée avec le 
Parquet national financier (PNF), 
comporte en outre la mise en 

place d’un programme de mise 
en conformité de trois ans sous 
le contrôle de l’Agence française 
anticorruption, dont le coût sera 
supporté par Paprec Group jusqu’à 
1 million d’euros. « De ses mauvais 
plis du passé, il est possible de 
se défaire pour l’avenir », veut 
croire le procureur Jérôme Simon, 
présent aux côtés du procureur 
de la République financier, Jean-
François Bohnert, pour défendre la 
24e convention judiciaire d’intérêt 
public (CJIP) du PNF.

Education, santé, agriculture… 
L’IA pourrait permettre de 
répondre efficacement à 

certains des maux les plus pressants 
du continent. Mais celui-ci manque 
encore des infrastructures numériques 
nécessaires pour saisir cette 
opportunité, selon le monde fr.
L’Afrique n’a pas été oubliée au 
Sommet pour l’action sur l’intelligence 
artificielle (IA). Le grand raout organisé 
à Paris, lundi 10 et mardi 11 février, 
avec un souci d’inclure les pays du 
Sud, a été l’occasion, notamment, de 
faire la promotion du futur « Conseil 
africain de l’IA » annoncé début 
février par Smart Africa, une alliance 
d’une quarantaine d’Etats visant à 
promouvoir l’utilisation des nouvelles 
technologies sur le continent. L’organe 
devrait être lancé officiellement lors du 

Sommet mondial sur l’IA en Afrique, 
prévu début avril à Kigali (Rwanda).
Mais si l’Afrique revendique d’avoir 
voix au chapitre, une question demeure 
: comment peut-elle prendre part à 
la révolution en cours tout en partant 
avec un grand temps de retard ? Selon 
un scénario favorable, l’IA pourrait 
permettre de répondre efficacement à 
certains des maux les plus pressants 
: en compensant les lacunes des 
systèmes éducatifs et de santé, en 
améliorant les rendements agricoles 
ou en facilitant l’accès aux services 
financiers pour une population encore 
largement exclue du système bancaire.
L’Afrique a d’ailleurs vu émerger 
quelques belles pépites du secteur, 
comme la start-up tunisienne 
InstaDeep, rachetée en 2023 par le 
laboratoire allemand BioNTech. Cette 

société, qui a élaboré un système 
d’alerte sur les variants du Covid-19, 
développe aujourd’hui une solution 
pour lutter contre les essaims de 
criquets pèlerins, particulièrement 
dévastateurs dans certains pays 
africains.
Pour autant, la mise au point d’une 
IA « made in Africa » se heurte à de 
nombreux handicaps, à commencer 
par le déficit d’infrastructures 
numériques. L’Afrique subsaharienne, 
en particulier, est la région la moins 
bien équipée au monde pour pouvoir 
saisir les opportunités de l’IA, selon 
l’indice 2023 de degré de préparation 
à l’IA d’Oxford Insights. Une position 
de « retardataire » qui tient à la faible 
disponibilité d’Internet, à son coût 
relativement élevé et à la mauvaise 
qualité des connexions.

« Effet transformateur »
Cette situation est aggravée par la 
pénurie de data centers. Le continent 
héberge moins de 2 % de ces 
équipements indispensables pour 
traiter les masses de données qui 
nourrissent les applications basées sur 
l’IA. Seuls 5 % des talents africains 
du secteur ont aujourd’hui accès à la 
puissance de calcul et aux ressources 
nécessaires pour effectuer des tâches 
complexes, selon une analyse d’Alex 
Tsado, fondateur d’Alliance4AI, 
une communauté d’experts basée en 
Afrique du Sud. A cette contrainte 
s’ajoutent un manque de compétences 
locales et un contexte de sous-
financement pour les entreprises 
technologiques du continent.
« L’Afrique est très désavantagée 
et bien qu’elle représente 17 % de 

la population du globe, elle produit 
moins de 1 % de l’IA mondiale », 
relève Bright Simons, analyste au sein 
du cercle de réflexion ghanéen Imani, 
en faisant référence à l’élaboration de 
modèles d’apprentissage automatique 
et de langage, mais également à la 
rédaction d’articles de recherche 
consacrés à cette technologie.
Fondateur de la société mPedigree, 
spécialisée dans la lutte contre la 
contrefaçon pharmaceutique, Bright 
Simons estime néanmoins que l’IA 
peut avoir un « effet transformateur 
» : non pas via de nouvelles solutions 
créées spécifiquement en Afrique, 
mais grâce à l’intégration de modèles 
déjà existants et leur utilisation par les 
entreprises du continent. Ce à quoi 
s’emploie mPedigree pour améliorer la 
détection de médicaments contrefaits.

Le chef de l’Etat sortant de 
l’Equateur, Daniel Noboa, 
a dénoncé mardi de « 

nombreuses irrégularités » lors du 
premier tour du scrutin dimanche, 
dont le résultat officiel n’a pas 
encore été publié, selon le monde 
fr.
Le chef de l’Etat sortant de 
l’Equateur, Daniel Noboa, a 
dénoncé, mardi 11 février, de « 
nombreuses irrégularités » lors 
du premier tour dimanche, dont 
le résultat officiel n’a pas encore 
été rendu, la mission électorale de 
l’Union européenne (UE) estime 
au contraire n’avoir pas observé « 
le moindre type de fraude ».
« Il y a eu de très nombreuses 
irrégularités, et nous sommes 
encore en train de compter », a 
affirmé M. Noboa à la radio Centro 
de Guayaquil, estimant qu’il avait 
obtenu un « meilleur résultat » 
dans certaines provinces que les 
chiffres du dépouillement officiel.
Le président sortant de 37 ans, 
l’un des plus jeunes dirigeants du 
monde, tenant d’une ligne dure 

face aux cartels de drogue qui 
gangrènent le pays, affirme qu’« il 
y a des dizaines et des dizaines de 
cas où ils ont menacé les gens pour 
qu’ils votent pour la Révolution 
citoyenne », le parti de sa rivale 
de gauche, Luisa Gonzalez, avec 
laquelle il se trouve au coude-à-
coude.
« Nous avons les preuves (…). 
Même des électeurs recevaient 
des menaces de groupes armés », 
a-t-il insisté, précisant que « des 
démarches en contestation » ont été 
déposées. Selon lui, « le travail [de 
dépouillement] n’est pas encore 
terminé ».
Mais le chef de la mission électorale 
déployée par l’UE, Gabriel Mato, a 
précisé mardi lors d’une conférence 
de presse à Quito n’avoir « pas un 
seul élément objectif indiquant 
qu’il y a eu le moindre type de 
fraude ». Tout comme la mission 
électorale de l’Organisation des 
Etats américains, qui a affirmé dans 
un communiqué mardi n’avoir « 
ni identifié, ni reçu d’indications 
d’irrégularités généralisées 

susceptibles de modifier les 
résultats de l’élection ». Elle a 
précisé que son décompte rapide 
« coïncide » avec les résultats 
officiels.
« Niveau extrême de polarisation »
M. Noboa avait déclaré durant la 
campagne viser une victoire dès 
le premier tour. Il n’a ni célébré 
ni fait de déclarations dimanche 
soir à l’issue du scrutin qui donne 
une égalité technique avec Luisa 
Gonzalez. Avec 96 % des bulletins 
dépouillés mardi, M. Noboa (44,15 
%) devance d’une courte tête Mme 
Gonzalez (43,95 %), dauphine de 
l’ex-président socialiste, Rafael 
Correa (2007-2017).
Ce score de la gauche a surpris les 
observateurs. « Le corréisme en 
sort renforcé » et dépasse pour la 
première fois son plafond électoral 
de 33 points, selon l’analyste 
Leonardo Laso. Pour le politologue 
Santiago Cahuasqui, « c’est la 
première fois » en cinquante ans 
que l’Equateur « possède un tel 
niveau extrême de polarisation 
». M. Laso explique en partie ce 

résultat par la personnalité de M. 
Noboa. « Il manque d’empathie 
(…) c’est un type très froid, très 
bref, très sec, il ne donne pas 
d’interviews, il n’interagit pas avec 
les gens, il sourit difficilement », 
décrit-il.
Des électeurs rencontrés par 
l’Agence France-Presse ont 
ouvertement dit avoir voté pour la 
première fois pour le parti de l’ex-
président Correa, condamné par 
contumace à huit ans de prison pour 

corruption et qui vit aujourd’hui en 
exil.
Ces déçus, imputent par exemple au 
chef de l’Etat la crise énergétique 
qui a durement frappé le pays en 
2024 en raison d’une sécheresse 
prolongée. « La dernière partie de 
ma grossesse s’est passée avec des 
coupures de courant allant jusqu’à 
quatorze heures par jour, c’était 
un véritable martyre, j’ai vécu un 
enfer », raconte à Guayaquil (Sud-
Ouest) Yadira Sarmientos.
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Reçu par Trump, le roi de Jordanie réitère sa
 «ferme opposition» à son plan pour Gaza

Des experts de l’ONU mettent en garde contre le plan de Trump de 
«posséder» Gaza

Le roi Abdallah II de 
Jordanie a réitéré sa 
“ferme opposition” au 

déplacement de la population de 
Gaza après sa rencontre mardi 
avec Donald Trump, qui a encore 
défendu son plan largement décrié 
de développement immobilier du 
territoire palestinien vidé de ses 
habitants.
Le président américain voudrait 
que le royaume hachémite, avec 
l’Egypte, accueille l’essentiel 
des habitants de la bande de 
Gaza dévastée par l’offensive 
israélienne lancée après l’attaque 
sans précédent du Hamas le 7 
octobre 2023.
“L’une des choses que nous 
pouvons faire immédiatement, 
c’est de prendre 2.000 enfants, 
des enfants atteints de cancer 
ou très malades”, a dit le roi de 
Jordanie.
“C’est vraiment un beau geste”, 
s’est félicité Donald Trump, assis 
aux côtés de son invité et du 
prince héritier Hussein dans le 
Bureau ovale.

“Je dois penser à ce qui est dans 
l’intérêt de mon pays”, a affirmé 
Abdallah II, qui avait déjà rejeté 
auparavant tout déplacement de 
Palestiniens, mais qui, devant les 
caméras, s’est gardé d’aborder 
frontalement le sujet en présence 
de Donald Trump.
Mais sur X, il a ensuite assuré 
avoir exprimé au président 
américain sa “ferme opposition 
au déplacement de Palestiniens à 
Gaza et en Cisjordanie” occupée, 
soulignant qu’il s’agissait d’une 
“position arabe commune”.
“J’ai insisté sur le fait que mon 
engagement suprême était la 
Jordanie, sa stabilité et le bien-
être des Jordaniens”, a ajouté le 
monarque, allusion aux années 
de tensions voire d’affrontements 
armés qui, dans le contexte du 
conflit israélo-palestinien, ont 
marqué l’histoire du royaume.
Près de la moitié de ses 11 
millions d’habitants sont 
d’origine palestinienne.
“Posséder Gaza” 
Le président américain a prédit 

de “grands progrès” dans les 
discussions tant avec la Jordanie 
qu’avec l’Egypte, et s’est dit 
persuadé “peut-être pas à 100%, 
mais à 99%” d’arriver à un 
compromis avec Le Caire.
Il a une nouvelle fois défendu son 
projet pour Gaza, qui a soulevé 
l’indignation internationale: 
“Nous allons posséder Gaza. 
Nous n’avons pas besoin de 
l’acheter. Il n’y a rien à acheter”, 
a déclaré Donald Trump, assurant 
que le territoire serait placé 
“sous contrôle américain”, sans 
expliquer de quelle manière.
Abdallah II a lui fait savoir que 
l’Egypte élaborait un plan de 
coopération avec Donald Trump, 
et que ce projet ferait l’objet de 
discussions en Arabie saoudite.
“Attendons que les Egyptiens 
puissent présenter” ce plan, a-t-il 
plaidé.
Dans un communiqué mardi 
soir, le ministère égyptien des 
Affaires étrangères a fait savoir 
que Le Caire entendait “présenter 
une vision globale pour la 

reconstruction” de la bande de 
Gaza, “qui garantisse que le 
peuple palestinien reste sur sa 
terre, et en conformité avec les 
droits légitimes et légaux de ce 
peuple”.
Donald Trump avait évoqué lundi 
un arrêt des aides américaines à la 
Jordanie si elle n’accueillait pas 
des Palestiniens, soit 750 millions 
de dollars d’aide économique et 
environ 350 millions de dollars 
supplémentaires en aide militaire 

par an.
Mais il a adopté un ton plus 
conciliant mardi, affirmant ainsi 
qu’il n’aurait pas besoin de 
“menacer” le pays.
Le milliardaire républicain, 
ancien promoteur immobilier, a 
par ailleurs répondu “non” à un 
journaliste qui lui demandait s’il 
comptait participer à titre privé 
au projet qu’il envisageait pour 
Gaza.

NEW YORK: Un groupe 
de plus de 30 experts 
indépendants de l’ONU 

a dénoncé, mardi, les menaces 

du président américain Donald 
Trump de «prendre le contrôle» et 
de «posséder» Gaza, avertissant 
qu’une telle décision ouvrirait 

une nouvelle ère d’«anarchie 
prédatrice».
Se référant à la suggestion de 
M. Trump selon laquelle la 
population palestinienne de 
Gaza pourrait être déplacée par 
l’utilisation de la force militaire 
si nécessaire, les experts ont 
déclaré: «Des violations aussi 
flagrantes de la part d’une 
grande puissance briseraient le 
tabou mondial sur l’agression 
militaire et enhardiraient d’autres 
pays prédateurs à s’emparer de 
territoires étrangers, avec des 
conséquences dévastatrices pour 
la paix et les droits de l’homme à 
l’échelle mondiale.»
Ils ont ajouté que la mise 
en œuvre de la proposition 
américaine «ferait voler en éclats 
les règles les plus fondamentales 
de l’ordre international et de la 

Charte des Nations unies depuis 
1945, que les États-Unis ont 
contribué à élaborer pour rétablir 
la paix après la catastrophique 
Seconde Guerre mondiale et 
l’Holocauste».
«Cela ramènerait le monde à 
l’époque sombre de la conquête 
coloniale.»
Les experts ont souligné qu’il était 
clairement illégal d’envahir et de 
s’emparer d’une terre étrangère 
par la force, d’en expulser les 
habitants et de refuser au peuple 
palestinien son droit fondamental 
à l’autodétermination, ce qui 
inclut le maintien de Gaza dans 
le cadre d’un État palestinien 
souverain.
«De telles violations auraient 
pour effet de remplacer l’État de 
droit international et la stabilité 
qu’il apporte par la ‘règle du plus 

fort’ sans foi ni loi.»
Les experts sont Ben Saul, 
rapporteur spécial sur la 
promotion des droits de l’homme 
dans la lutte contre le terrorisme, 
Francesca Albanese, rapporteuse 
spéciale sur la situation des droits 
de l’homme dans les territoires 
palestiniens occupés, et George 
Katrougalos, expert indépendant 
sur la promotion d’un ordre 
international démocratique et 
équitable.
Ils ont déclaré que, tout comme 
plus de 50 ans d’occupation 
israélienne de la Palestine n’ont 
apporté ni la paix ni la sécurité 
à Israël ou à la Palestine, une 
occupation américaine aurait 
le même résultat désastreux, 
entraînant une guerre sans fin, la 
mort et la destruction.

KIEV: Kiev et Moscou 
ont frappé de nouveau 
les infrastructures 

énergétiques adverses dans la 
nuit de lundi à mardi, causant 
notamment l’incendie d’un 
site industriel en Russie et des 
coupures d’électricité et de gaz 
en Ukraine.
Dans la région orientale 
ukrainienne de Poltava, un site 
gazier a été endommagé par une 
attaque nocturne russe “massive”, 

a affirmé la compagnie nationale 
ukrainienne Naftogaz.
Les autorités locales ont précisé 
que neuf villes et plusieurs 
villages avaient été déconnectés 
du réseau gazier du fait de ces 
frappes, en plein hiver.
Les coupures énergétiques 
causées par des bombardements 
russes sur des infrastructures 
ukrainiennes - que ce soit de gaz, 
de chauffage ou d’électricité - 
sont fréquentes à travers tout le 

pays.
En plus des coupures de gaz, 
des restrictions d’urgence sur 
les fournitures d’électricité ont 
été imposées mardi dans la 
région de Poltava, a souligné le 
ministre ukrainien de l’Energie, 
Guerman Galouchtchenko, afin 
de “minimiser les conséquences 
potentielles sur le secteur 
énergétique”.
DTEK, le principal opérateur 
énergétique en Ukraine, a précisé 

en milieu de matinée mardi 
qu’une partie de ces restrictions 
avaient pu être levées.
Parallèlement, les autorités russes 
ont affirmé que des dizaines de 
drones ukrainiens avaient attaqué 
l’ouest et le sud-ouest de la 
Russie pendant la nuit.
Le gouverneur de la région de 
Saratov, Roman Boussarguine, 
a précisé pour sa part qu’une 
“entreprise industrielle” locale 
avait subi un incendie après cette 

attaque, mais que les flammes 
avaient été “maîtrisées” tôt dans 
la matinée.
Andriï Kovalenko, un 
responsable ukrainien dirigeant 
le centre de lutte contre la 
désinformation, un organe de 
communication gouvernemental, 
a déclaré qu’une raffinerie russe 
avait été touchée dans la région 
de Saratov, qui est située à plus 
de 450 km à vol d’oiseau de la 
frontière ukrainienne.

RuSSie-uKRAine: 

Nouvelles frappes sur des infrastructures énergétiques
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MANCHESTER CITY AU BORD DU GOUFFRE : 

La fragilité mentale qui plombe la saison 
de Guardiola

Ce qui faisait la force des e qui faisait la force des 
champions d’Angleterre champions d’Angleterre 
devient leur faiblesse devient leur faiblesse 

majeure, laissant planer le majeure, laissant planer le 
doute sur la fin de saison de doute sur la fin de saison de 
City.City.
Il y a moins de quatre mois, Il y a moins de quatre mois, 
Pep Guardiola était interrogé Pep Guardiola était interrogé 
sur la qualité qu’il appréciait sur la qualité qu’il appréciait 
le plus chez ses joueurs de le plus chez ses joueurs de 
Manchester City. À l’époque, Manchester City. À l’époque, 
City avait remporté neuf de City avait remporté neuf de 
ses douze premiers matchs de ses douze premiers matchs de 
la saison, toutes compétitions la saison, toutes compétitions 
confondues, sans subir de confondues, sans subir de 
défaite. L’équipe semblait défaite. L’équipe semblait 
bien partie pour décrocher bien partie pour décrocher 
un cinquième titre consécutif un cinquième titre consécutif 
en Premier League, ayant en Premier League, ayant 
arraché des victoires face à arraché des victoires face à 
Wolverhampton et Arsenal Wolverhampton et Arsenal 
grâce à des buts tardifs. La grâce à des buts tardifs. La 
réponse de Guardiola prend réponse de Guardiola prend 
aujourd’hui un tout autre sens, aujourd’hui un tout autre sens, 
après que City a vu son avance après que City a vu son avance 
de 2-1 face au Real Madrid se de 2-1 face au Real Madrid se 
transformer en défaite 3-2 dans transformer en défaite 3-2 dans 
les dix dernières minutes à les dix dernières minutes à 
l’Etihad Stadium.l’Etihad Stadium.
«Ils ont une mentalité «Ils ont une mentalité 
incroyable», avait alors déclaré incroyable», avait alors déclaré 
Guardiola. «La plupart sont Guardiola. «La plupart sont 
très forts, très compétitifs. Il y très forts, très compétitifs. Il y 
a une tendance à se relâcher, a une tendance à se relâcher, 
c’est une inquiétude pour moi c’est une inquiétude pour moi 
quand on gagne encore. Que quand on gagne encore. Que 
va-t-il se passer ? Une baisse va-t-il se passer ? Une baisse 
après la victoire. Mais je ne après la victoire. Mais je ne 
la vois pas. Gagner ou perdre, la vois pas. Gagner ou perdre, 
bien ou mal jouer, je ne vois bien ou mal jouer, je ne vois 
pas ce facteur de chute. Chacun pas ce facteur de chute. Chacun 
pousse l’autre. Ils me poussent pousse l’autre. Ils me poussent 
et poussent mon staff avec des et poussent mon staff avec des 
idées, des nouveautés. Si ça idées, des nouveautés. Si ça 
ne me plaît pas, ils l’acceptent ne me plaît pas, ils l’acceptent 
parce que c’est pour l’équipe. parce que c’est pour l’équipe. 
Ils oublient immédiatement, Ils oublient immédiatement, 
victoire ou défaite. Ils passent victoire ou défaite. Ils passent 
à la suite. Ce sont de vrais à la suite. Ce sont de vrais 
compétiteurs.»compétiteurs.»
Ce discours semble aujourd’hui Ce discours semble aujourd’hui 
bien loin de la réalité. Car bien loin de la réalité. Car 
s’il y a une chose qui définit s’il y a une chose qui définit 
Manchester City actuellement, Manchester City actuellement, 
c’est bien leur fragilité mentale.c’est bien leur fragilité mentale.

Un schéma qui se répèteUn schéma qui se répète
Jurgen Klopp qualifiait son Jurgen Klopp qualifiait son 
Liverpool de «monstres Liverpool de «monstres 
mentaux», mais City mentaux», mais City 
avait souvent l’avantage avait souvent l’avantage 
psychologique sur les Reds, psychologique sur les Reds, 
raflant le titre de Premier raflant le titre de Premier 
League trois fois sur quatre League trois fois sur quatre 
lorsqu’ils étaient au coude-lorsqu’ils étaient au coude-
à-coude. Avec six titres de à-coude. Avec six titres de 
champion d’Angleterre en sept champion d’Angleterre en sept 
ans et 18 trophées sous l’ère ans et 18 trophées sous l’ère 
Guardiola, l’équipe semblait Guardiola, l’équipe semblait 
inébranlable. Pourtant, cette inébranlable. Pourtant, cette 
saison, quelque chose d’inédit saison, quelque chose d’inédit 
s’est produit.s’est produit.
City a perdu cinq matchs en City a perdu cinq matchs en 

2024-25 après avoir mené au 2024-25 après avoir mené au 
score, autant que lors des quatre score, autant que lors des quatre 
saisons précédentes combinées. saisons précédentes combinées. 
La remontée spectaculaire du La remontée spectaculaire du 
Real Madrid, passant de 2-1 Real Madrid, passant de 2-1 
à 3-2 entre la 80e et la 91e à 3-2 entre la 80e et la 91e 
minute, a été saisissante, mais minute, a été saisissante, mais 
elle n’était pas inattendue.elle n’était pas inattendue.
Ce n’était même pas le pire Ce n’était même pas le pire 
retournement de situation de retournement de situation de 
la saison pour City. Contre la saison pour City. Contre 
Manchester United, ils Manchester United, ils 
menaient avant de concéder menaient avant de concéder 
un penalty à Bruno Fernandes un penalty à Bruno Fernandes 
à la 88e minute, suivi d’un but à la 88e minute, suivi d’un but 
victorieux d’Amad Diallo à victorieux d’Amad Diallo à 
la 90e. Les Cityzens ont aussi la 90e. Les Cityzens ont aussi 
gaspillé une avance de 2-0 face gaspillé une avance de 2-0 face 
au PSG pour s’incliner 4-2, et au PSG pour s’incliner 4-2, et 
ont cédé des victoires contre le ont cédé des victoires contre le 
Sporting CP et Brighton. Contre Sporting CP et Brighton. Contre 
ces derniers, ils menaient ces derniers, ils menaient 
encore à la 78e minute avant de encore à la 78e minute avant de 
se retrouver menés à la 83e.se retrouver menés à la 83e.
Même dans les matchs où ils Même dans les matchs où ils 
n’ont pas perdu, City a laissé n’ont pas perdu, City a laissé 
filer des points, comme lors filer des points, comme lors 
du nul 2-2 à Brentford le mois du nul 2-2 à Brentford le mois 
dernier, après avoir encaissé dernier, après avoir encaissé 
deux buts dans les dix dernières deux buts dans les dix dernières 
minutes.minutes.

Un thème préoccupant en Un thème préoccupant en 
Ligue des championsLigue des champions

La tendance à s’effondrer La tendance à s’effondrer 
est encore plus marquée en est encore plus marquée en 
Ligue des champions. City a Ligue des champions. City a 
encaissé huit buts dans les 16 encaissé huit buts dans les 16 
dernières minutes de cinq de dernières minutes de cinq de 
ses neuf matchs en C1 cette ses neuf matchs en C1 cette 
saison. Leur déroute la plus saison. Leur déroute la plus 
spectaculaire reste le nul 3-3 spectaculaire reste le nul 3-3 
contre Feyenoord, où ils ont contre Feyenoord, où ils ont 
laissé filer une avance de 3-0 laissé filer une avance de 3-0 
en concédant trois buts entre la en concédant trois buts entre la 
74e et la 89e minute.74e et la 89e minute.
Malgré une phase de poules Malgré une phase de poules 
catastrophique, City s’était catastrophique, City s’était 
qualifié in extremis en battant qualifié in extremis en battant 
le Club Bruges, terminant 22e le Club Bruges, terminant 22e 
sur 36 équipes. Leur tirage sur 36 équipes. Leur tirage 

contre le Real Madrid était un contre le Real Madrid était un 
défi, mais les Skyblues avaient défi, mais les Skyblues avaient 
éliminé les Merengues deux éliminé les Merengues deux 
fois auparavant, dont un 4-0 à fois auparavant, dont un 4-0 à 
l’Etihad il y a moins de deux l’Etihad il y a moins de deux 
ans.ans.
Lors du match aller, City Lors du match aller, City 
semblait en contrôle. Les semblait en contrôle. Les 
supporters se moquaient de supporters se moquaient de 
Vinicius Jr et respiraient en Vinicius Jr et respiraient en 
le voyant signalé hors-jeu le voyant signalé hors-jeu 
alors qu’il aurait pu obtenir alors qu’il aurait pu obtenir 
un penalty. Kylian Mbappé un penalty. Kylian Mbappé 
manquait une occasion en or manquait une occasion en or 
en fin de première mi-temps, en fin de première mi-temps, 
et quand Haaland redonnait et quand Haaland redonnait 
l’avantage à la 80e minute, l’avantage à la 80e minute, 
les fans pensaient déjà au les fans pensaient déjà au 
match retour avec une avance match retour avec une avance 
confortable.confortable.
«On l’a laissé échapper» : les «On l’a laissé échapper» : les 

erreurs fataleserreurs fatales
Mais les démons de la phase Mais les démons de la phase 
de poules sont revenus hanter de poules sont revenus hanter 
City. Ederson, coupable City. Ederson, coupable 
lors des défaites à Paris et lors des défaites à Paris et 
Turin, ainsi que du nul face Turin, ainsi que du nul face 
à Feyenoord, avait pourtant à Feyenoord, avait pourtant 
été excellent contre Madrid été excellent contre Madrid 
jusqu’à ce qu’il offre à Ruben jusqu’à ce qu’il offre à Ruben 
Dias une passe hasardeuse Dias une passe hasardeuse 
sur un six mètres. Il repousse sur un six mètres. Il repousse 
ensuite maladroitement un ensuite maladroitement un 
tir de Vinicius dans les pieds tir de Vinicius dans les pieds 
de Brahim Diaz, permettant de Brahim Diaz, permettant 
l’égalisation.l’égalisation.
Rico Lewis, de son côté, Rico Lewis, de son côté, 
perd un ballon crucial face à perd un ballon crucial face à 
Vinicius, menant au but de la Vinicius, menant au but de la 
victoire signé Jude Bellingham. victoire signé Jude Bellingham. 
Ce scénario rappelle la défaite Ce scénario rappelle la défaite 
en demi-finale de 2022 au en demi-finale de 2022 au 
Bernabéu, où deux buts Bernabéu, où deux buts 
de Rodrygo dans le temps de Rodrygo dans le temps 
additionnel avaient éliminé additionnel avaient éliminé 
City. Si cette défaite à Madrid City. Si cette défaite à Madrid 
semblait unique, le revers à semblait unique, le revers à 
l’Etihad prend des allures de l’Etihad prend des allures de 
déjà-vu.déjà-vu.
Guardiola peine à expliquer ces Guardiola peine à expliquer ces 

échecs répétés : «Nous n’avons échecs répétés : «Nous n’avons 
pas su gérer la situation. pas su gérer la situation. 
Après le 2-1, ce qui s’est Après le 2-1, ce qui s’est 
passé est ce qui est arrivé de passé est ce qui est arrivé de 
nombreuses fois cette saison – nombreuses fois cette saison – 
contre Feyenoord, le Sporting, contre Feyenoord, le Sporting, 
Brentford, United. À la fin, on Brentford, United. À la fin, on 
l’a laissé échapper. À ce niveau, l’a laissé échapper. À ce niveau, 
c’est très difficile. Ce n’est pas c’est très difficile. Ce n’est pas 
la première fois, c’est arrivé de la première fois, c’est arrivé de 
nombreuses fois, et c’est pour nombreuses fois, et c’est pour 
ça que c’est difficile. Nous en ça que c’est difficile. Nous en 
parlons, mais c’est dur.»parlons, mais c’est dur.»

Un mal collectifUn mal collectif
Guardiola insiste sur le fait que Guardiola insiste sur le fait que 
le problème n’est pas lié à des le problème n’est pas lié à des 
individus. Bien qu’Ederson individus. Bien qu’Ederson 
ait été impliqué dans plusieurs ait été impliqué dans plusieurs 
contre-performances, contre-performances, 
l’entraîneur admet que l’équipe l’entraîneur admet que l’équipe 
souffre d’un mal plus large, lui souffre d’un mal plus large, lui 
inclus.inclus.
«Cela nous appartient à tous, «Cela nous appartient à tous, 
pas seulement aux joueurs. pas seulement aux joueurs. 
J’accepte que ça ne fonctionne J’accepte que ça ne fonctionne 
plus comme avant, ce n’est plus comme avant, ce n’est 
pas un problème, mais cela pas un problème, mais cela 
concerne tout le monde. Il concerne tout le monde. Il 
serait facile pour moi de blâmer serait facile pour moi de blâmer 
un joueur en particulier, mais un joueur en particulier, mais 
c’est ridicule et inefficace. Moi c’est ridicule et inefficace. Moi 
le premier, et les joueurs aussi. le premier, et les joueurs aussi. 
Ils veulent réussir, ils courent, Ils veulent réussir, ils courent, 
ils donnent tout, mais la vérité, ils donnent tout, mais la vérité, 
c’est que nous ne sommes c’est que nous ne sommes 
pas assez stables dans ces pas assez stables dans ces 
moments.»moments.»
Le fait que Guardiola répète Le fait que Guardiola répète 
«de nombreuses fois» illustre ce «de nombreuses fois» illustre ce 
sentiment de déjà-vu qui plane sentiment de déjà-vu qui plane 
sur City depuis trois mois.sur City depuis trois mois.

«Colère et frustration» : «Colère et frustration» : 
l’analyse de John Stonesl’analyse de John Stones

John Stones était tout aussi John Stones était tout aussi 
désemparé : «Je ne sais pas désemparé : «Je ne sais pas 
comment l’exprimer tout de comment l’exprimer tout de 
suite,» a-t-il confié à Amazon suite,» a-t-il confié à Amazon 
Prime. «C’est si brutal et Prime. «C’est si brutal et 
frustrant pour tout le monde. frustrant pour tout le monde. 
Nous étions bien dans le Nous étions bien dans le 

match jusqu’à la fin, puis deux match jusqu’à la fin, puis deux 
situations se produisent et nous situations se produisent et nous 
encaissons. C’est frustrant, en encaissons. C’est frustrant, en 
tant que défenseur, de repartir tant que défenseur, de repartir 
avec ce résultat. Colère et avec ce résultat. Colère et 
frustration, c’est tout ce que je frustration, c’est tout ce que je 
peux dire.»peux dire.»
Il poursuit : «Franchement, Il poursuit : «Franchement, 
je n’ai pas la réponse. Nous je n’ai pas la réponse. Nous 
devons mieux gérer la fin devons mieux gérer la fin 
des matchs, c’est certain. Le des matchs, c’est certain. Le 
manager nous a dit que nous manager nous a dit que nous 
devons être responsables de ce devons être responsables de ce 
que nous faisons sur le terrain, que nous faisons sur le terrain, 
et je pense que nous le sommes. et je pense que nous le sommes. 
Ces mauvais moments arrivent Ces mauvais moments arrivent 
dans les matchs. Nous avions dans les matchs. Nous avions 
une belle opportunité d’aller au une belle opportunité d’aller au 
Bernabéu avec un avantage de Bernabéu avec un avantage de 
2-1, et maintenant nous devons 2-1, et maintenant nous devons 
marquer pour égaliser.»marquer pour égaliser.»

Naïveté et manque de Naïveté et manque de 
confianceconfiance

Mais il est difficile pour City de Mais il est difficile pour City de 
garder un état d’esprit positif garder un état d’esprit positif 
lorsque leur mentalité semble lorsque leur mentalité semble 
être leur principal problème. être leur principal problème. 
L’équipe semble souffrir de L’équipe semble souffrir de 
complaisance, pensant qu’elle complaisance, pensant qu’elle 
est aussi forte qu’avant, croyant est aussi forte qu’avant, croyant 
pouvoir se déconnecter en fin pouvoir se déconnecter en fin 
de match sans conséquence.de match sans conséquence.
«Je pense qu’il y avait beaucoup «Je pense qu’il y avait beaucoup 
de naïveté chez Manchester de naïveté chez Manchester 
City, surtout en fin de match,» City, surtout en fin de match,» 
a déclaré Wayne Rooney sur a déclaré Wayne Rooney sur 
Amazon Prime. «Mais dès le Amazon Prime. «Mais dès le 
début, on voyait que Madrid début, on voyait que Madrid 
allait avoir des occasions. Pour allait avoir des occasions. Pour 
moi, les joueurs de City, ces moi, les joueurs de City, ces 
dernières années, avaient une dernières années, avaient une 
confiance absolue pour gagner confiance absolue pour gagner 
chaque match. Ce soir, j’ai vu chaque match. Ce soir, j’ai vu 
des joueurs se regarder avec un des joueurs se regarder avec un 
manque de confiance, et c’est manque de confiance, et c’est 
inquiétant pour Guardiola.»inquiétant pour Guardiola.»
Autre source d’inquiétude pour Autre source d’inquiétude pour 
Guardiola : la réalisation que la Guardiola : la réalisation que la 
saison de son équipe est presque saison de son équipe est presque 
terminée. Si City ne parvient terminée. Si City ne parvient 
pas à renverser la situation au pas à renverser la situation au 
Bernabéu, un stade où ils n’ont Bernabéu, un stade où ils n’ont 
pas gagné lors de leurs trois pas gagné lors de leurs trois 
dernières visites, la FA Cup dernières visites, la FA Cup 
et une place dans le top 4 de et une place dans le top 4 de 
Premier League seront les seuls Premier League seront les seuls 
objectifs restants. Le printemps, objectifs restants. Le printemps, 
d’habitude période d’excitation d’habitude période d’excitation 
et de grands rendez-vous, et de grands rendez-vous, 
pourrait ressembler à une pré-pourrait ressembler à une pré-
saison.saison.
En réalité, City semble aborder En réalité, City semble aborder 
les derniers mois comme la les derniers mois comme la 
fin de l’année scolaire. La fin de l’année scolaire. La 
mentalité obstinée et sans mentalité obstinée et sans 
relâche que Guardiola vantait relâche que Guardiola vantait 
tant a laissé place à une forme tant a laissé place à une forme 
de désillusion. Et personne, pas de désillusion. Et personne, pas 
même l’homme célèbre pour même l’homme célèbre pour 
sa quête obsessionnelle de la sa quête obsessionnelle de la 
perfection, ne semble savoir perfection, ne semble savoir 
comment y remédier.comment y remédier.
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TUNISIE : 

Belaili préservé pour le trophée de dimanche !

Youcef Belaili pourrait oucef Belaili pourrait 
soulever dès dimanche soulever dès dimanche 
son premier trophée son premier trophée 

depuis son retour à l’ES Tunis, depuis son retour à l’ES Tunis, 
c’est pourquoi il a été préservé c’est pourquoi il a été préservé 
aujourd’hui.aujourd’hui.
En effet, absent de En effet, absent de 
l’entrainement d’hier, il n’a l’entrainement d’hier, il n’a 
pas été convoqué pour le match pas été convoqué pour le match 
de championnat du jour face à de championnat du jour face à 
l’ES Metlaoui, en raison d’une l’ES Metlaoui, en raison d’une 
rencontre plus importante qui rencontre plus importante qui 
aura lieu dans quatre jours.aura lieu dans quatre jours.
L’ES Tunis champions de L’ES Tunis champions de 
Tunisie e titre et qui reste en Tunisie e titre et qui reste en 
tête du championnat, disputera tête du championnat, disputera 
la Supercoupe de Tunisie la Supercoupe de Tunisie 

2025 face au Stade Tunisien 2025 face au Stade Tunisien 
vainqueur lui de la Coupe en vainqueur lui de la Coupe en 
2024.2024.
Pas encore entré en lice en Pas encore entré en lice en 
coupe de Tunisie 2025 et coupe de Tunisie 2025 et 
toujours engagé en Champions toujours engagé en Champions 
League, le Taraji pourrait donc League, le Taraji pourrait donc 
remporter son premier titre remporter son premier titre 
dimanche prochain et c’est dimanche prochain et c’est 
dans cette perspective que son dans cette perspective que son 
meilleur joueur, Youcef Belaili meilleur joueur, Youcef Belaili 
a été préservé.a été préservé.
L’ES Tunis s’est en tout cas L’ES Tunis s’est en tout cas 
imposé 3-2 face à l’ES Metlaoui imposé 3-2 face à l’ES Metlaoui 
aujourd’hui et Mohamed Amine aujourd’hui et Mohamed Amine 
Tougai portait le brassard de Tougai portait le brassard de 
capitaine.capitaine.

CYCLISME/TOUR D’ALGÉRIE 2025 (3E ÉTAPE) : 

L’Algérien Yacine Hamza décroche un 3e 
succès de rang et reste en jaune

L’L’Algérien Yacine Algérien Yacine 
Hamza (Team Madar Hamza (Team Madar 
Pro-Cycling) a signé Pro-Cycling) a signé 

un troisième succès consécutif un troisième succès consécutif 
sur le Tour d’Algérie cycliste sur le Tour d’Algérie cycliste 
(TAC-2025), en dominant le (TAC-2025), en dominant le 
sprint de la troisième étape, sprint de la troisième étape, 
courue mardi entre Sétif et courue mardi entre Sétif et 
Batna sur une distance de 130,6 Batna sur une distance de 130,6 
km, conservant ainsi le maillot km, conservant ainsi le maillot 
jaune de leader.jaune de leader.
Déjà vainqueur lors des deux Déjà vainqueur lors des deux 
premières étapes à Constantine premières étapes à Constantine 
et Sétif, le coureur international et Sétif, le coureur international 
algérien de 27 ans a une fois de algérien de 27 ans a une fois de 
plus fait mordre la poussière plus fait mordre la poussière 
à ses adversaires en réglant le à ses adversaires en réglant le 
sprint final avec un chrono de sprint final avec un chrono de 
2h53.32, devançant largement 2h53.32, devançant largement 
l’Erythréen Maekele Milkiyas l’Erythréen Maekele Milkiyas 
et le Kazakh Yevgini Gidich de et le Kazakh Yevgini Gidich de 
la formation chinoise «Team la formation chinoise «Team 
China Glory», crédités du China Glory», crédités du 
même temps.même temps.
Dans une étape marquée par un Dans une étape marquée par un 
fort vent de face sur les longues fort vent de face sur les longues 
lignes droites entre la capitale lignes droites entre la capitale 
des Haut-plateaux Sétif et celle des Haut-plateaux Sétif et celle 
des Aurès Batna,  32 coureurs des Aurès Batna,  32 coureurs 

ont réussi à se détacher et ont réussi à se détacher et 
prendre jusqu’à 1m 15sec après prendre jusqu’à 1m 15sec après 
le premier sprint intermédiaire le premier sprint intermédiaire 
à 85 km de l’arrivée, avant que à 85 km de l’arrivée, avant que 
la Team Madar, bien décidée la Team Madar, bien décidée 
à ne laisser aucune échappée à ne laisser aucune échappée 
aboutir, n’impose son rythme en aboutir, n’impose son rythme en 
tête du peloton pour reprendre tête du peloton pour reprendre 
les échappées au deuxième et les échappées au deuxième et 
dernier sprint intermédiaire dernier sprint intermédiaire 
(97 km de course), remportée (97 km de course), remportée 
par le maestro du Tour, Yacine par le maestro du Tour, Yacine 
Hamza, qui conforte ainsi Hamza, qui conforte ainsi 
son maillot vert de meilleur son maillot vert de meilleur 
sprinter.sprinter.
Dans la ligne droite menant Dans la ligne droite menant 
à l’arrivée au centre-ville de à l’arrivée au centre-ville de 
Batna, Hamza a fait étalage Batna, Hamza a fait étalage 
de toute sa puissance pour de toute sa puissance pour 
s’adjuger une troisième victoire s’adjuger une troisième victoire 
d’étape consécutive sur le d’étape consécutive sur le 
TAC-2025.TAC-2025.
Dans une déclaration à l’APS, Dans une déclaration à l’APS, 
le sociétaire de la Team Madar le sociétaire de la Team Madar 
s’est dit «très satisfait» de s’est dit «très satisfait» de 
cette performance, assurant cette performance, assurant 
que sa motivation principale que sa motivation principale 
durant cette édition du Tour est durant cette édition du Tour est 
de garder le maillot jaune de de garder le maillot jaune de 

leader jusqu’à l’arrivée finale à leader jusqu’à l’arrivée finale à 
Hassi Messaoud.Hassi Messaoud.
«C’est une très belle victoire «C’est une très belle victoire 
ici à Batna. Nous avons ici à Batna. Nous avons 
démontré que l’équipe Madar démontré que l’équipe Madar 
a le potentiel pour contrôler a le potentiel pour contrôler 
la course et gagner le Tour la course et gagner le Tour 
cette année. Pour ma part, je cette année. Pour ma part, je 
me sens de mieux en mieux et me sens de mieux en mieux et 
mon objectif désormais et de mon objectif désormais et de 
gagner encore plus d’étapes et gagner encore plus d’étapes et 
conserver les maillots jaune et conserver les maillots jaune et 
vert», a-t-il assuré.vert», a-t-il assuré.
Au terme de cette troisième Au terme de cette troisième 
étape, disputée sur un rythme étape, disputée sur un rythme 
soutenu de 43 km/h de soutenu de 43 km/h de 
moyenne, Yacine Hamza a moyenne, Yacine Hamza a 
conservé le maillot jaune conservé le maillot jaune 
de leader, le maillot vert du de leader, le maillot vert du 
meilleur sprinter, le maillot meilleur sprinter, le maillot 
rouge du meilleur algérien, rouge du meilleur algérien, 
ainsi que le maillot bleu de ainsi que le maillot bleu de 
vainqueur d’étape.vainqueur d’étape.
Le maillot à pois du meilleur Le maillot à pois du meilleur 
grimpeur est resté sur les grimpeur est resté sur les 
épaules de l’Erythréen épaules de l’Erythréen 
Berhane Hebron, alors que son Berhane Hebron, alors que son 
compatriote Maekele Milkiyas, compatriote Maekele Milkiyas, 
une fois de plus deuxième au une fois de plus deuxième au 

classement de l’étape, a gardé classement de l’étape, a gardé 
le maillot blanc du meilleur le maillot blanc du meilleur 
espoir.espoir.
Un troisième érythréen, Un troisième érythréen, 
Aklilou Ateshim, s’est illustré Aklilou Ateshim, s’est illustré 
lors de cette étape en endossant lors de cette étape en endossant 
le maillot orange du plus le maillot orange du plus 
combatif.combatif.
Mercredi, la quatrième étape Mercredi, la quatrième étape 
du TAC-2025 mènera les 81 du TAC-2025 mènera les 81 
coureurs du peloton de Batna coureurs du peloton de Batna 
à Biskra sur une distance de à Biskra sur une distance de 
156.3 km, où le vent risque 156.3 km, où le vent risque 
de créer des bordures et de créer des bordures et 
faire beaucoup de dégâts au faire beaucoup de dégâts au 

classement général.classement général.
Inscrit au calendrier de Inscrit au calendrier de 
l’Africa Tour de l’Union l’Africa Tour de l’Union 
cycliste internationale (UCI), cycliste internationale (UCI), 
le Tour d’Algérie 2025 et les le Tour d’Algérie 2025 et les 
trois Grands Prix, placés sous trois Grands Prix, placés sous 
le contrôle d’un collège de le contrôle d’un collège de 
commissaires de course, présidé commissaires de course, présidé 
par le Belge Patrick Demunter, par le Belge Patrick Demunter, 
seront une étape importante seront une étape importante 
pour récolter des points en pour récolter des points en 
prévision des Championnats du prévision des Championnats du 
monde sur route 2025, prévus monde sur route 2025, prévus 
pour la première fois sur le pour la première fois sur le 
continent africain, au Rwanda.continent africain, au Rwanda.

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE HANDBALL : 
L’Assemblée générale élective le 6 mars prochain

La Fédération algérienne a Fédération algérienne 
de handball (FAHB) de handball (FAHB) 
tiendra le 6 mars 2025 tiendra le 6 mars 2025 

son assemblée générale, qui son assemblée générale, qui 
sera précédée par l’assemblée sera précédée par l’assemblée 
générale ordinaire, prévue le générale ordinaire, prévue le 
28 février en cours, a annoncé 28 février en cours, a annoncé 
l’instance fédérale dans un l’instance fédérale dans un 
communiqué.communiqué.
En attendant la tenue de En attendant la tenue de 
l’assemblée générale élective, l’assemblée générale élective, 
la Fédération algérienne la Fédération algérienne 

de handball a annoncé de handball a annoncé 
l’installation de Abdelkader l’installation de Abdelkader 
Kadi comme président par Kadi comme président par 
intérim, à l’issue d’une réunion intérim, à l’issue d’une réunion 
extraordinaire de son bureau extraordinaire de son bureau 
exécutif, lundi soir, indique le exécutif, lundi soir, indique le 
texte.texte.
«Après l’annonce officielle de «Après l’annonce officielle de 
la vacance du poste de président la vacance du poste de président 
de la Fédération algérienne de la Fédération algérienne 
de handball, les membres du de handball, les membres du 
bureau exécutif de la Fédération bureau exécutif de la Fédération 

se sont réunis lundi soir et ont se sont réunis lundi soir et ont 
décidé d’installer Abdelkader décidé d’installer Abdelkader 
Kadi, au poste de président par Kadi, au poste de président par 
intérim de l’instance», précise intérim de l’instance», précise 
la même source.la même source.
D’autre part, la FAHB D’autre part, la FAHB 
a lancé un appel d’offre a lancé un appel d’offre 
national et international national et international 
pour le recrutement d’un pour le recrutement d’un 
Directeur technique national, Directeur technique national, 
d’un Directeur des équipes d’un Directeur des équipes 
nationales et un entraîneur de nationales et un entraîneur de 

l’équipe nationale masculine.l’équipe nationale masculine.
Enfin, «les membres du bureau Enfin, «les membres du bureau 
exécutif de la Fédération exécutif de la Fédération 
algérienne de handball ont algérienne de handball ont 
invité toute la famille du invité toute la famille du 
handball algérien, chacun selon handball algérien, chacun selon 
sa spécialité et son expertise, sa spécialité et son expertise, 
à unir leurs efforts et à se à unir leurs efforts et à se 
rassembler autour d’un seul rassembler autour d’un seul 
objectif, celui de promouvoir objectif, celui de promouvoir 
le handball algérien et de le le handball algérien et de le 
hisser au niveau qu’il mérite», hisser au niveau qu’il mérite», 

conclut le communiqué de la conclut le communiqué de la 
FAHB.FAHB.
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MANCHESTER CITY AU BORD DU GOUFFRE : 

La fragilité mentale qui plombe la saison 
de Guardiola

Ce qui faisait la force des e qui faisait la force des 
champions d’Angleterre champions d’Angleterre 
devient leur faiblesse devient leur faiblesse 

majeure, laissant planer le majeure, laissant planer le 
doute sur la fin de saison de doute sur la fin de saison de 
City.City.
Il y a moins de quatre mois, Il y a moins de quatre mois, 
Pep Guardiola était interrogé Pep Guardiola était interrogé 
sur la qualité qu’il appréciait sur la qualité qu’il appréciait 
le plus chez ses joueurs de le plus chez ses joueurs de 
Manchester City. À l’époque, Manchester City. À l’époque, 
City avait remporté neuf de City avait remporté neuf de 
ses douze premiers matchs de ses douze premiers matchs de 
la saison, toutes compétitions la saison, toutes compétitions 
confondues, sans subir de confondues, sans subir de 
défaite. L’équipe semblait défaite. L’équipe semblait 
bien partie pour décrocher bien partie pour décrocher 
un cinquième titre consécutif un cinquième titre consécutif 
en Premier League, ayant en Premier League, ayant 
arraché des victoires face à arraché des victoires face à 
Wolverhampton et Arsenal Wolverhampton et Arsenal 
grâce à des buts tardifs. La grâce à des buts tardifs. La 
réponse de Guardiola prend réponse de Guardiola prend 
aujourd’hui un tout autre sens, aujourd’hui un tout autre sens, 
après que City a vu son avance après que City a vu son avance 
de 2-1 face au Real Madrid se de 2-1 face au Real Madrid se 
transformer en défaite 3-2 dans transformer en défaite 3-2 dans 
les dix dernières minutes à les dix dernières minutes à 
l’Etihad Stadium.l’Etihad Stadium.
«Ils ont une mentalité «Ils ont une mentalité 
incroyable», avait alors déclaré incroyable», avait alors déclaré 
Guardiola. «La plupart sont Guardiola. «La plupart sont 
très forts, très compétitifs. Il y très forts, très compétitifs. Il y 
a une tendance à se relâcher, a une tendance à se relâcher, 
c’est une inquiétude pour moi c’est une inquiétude pour moi 
quand on gagne encore. Que quand on gagne encore. Que 
va-t-il se passer ? Une baisse va-t-il se passer ? Une baisse 
après la victoire. Mais je ne après la victoire. Mais je ne 
la vois pas. Gagner ou perdre, la vois pas. Gagner ou perdre, 
bien ou mal jouer, je ne vois bien ou mal jouer, je ne vois 
pas ce facteur de chute. Chacun pas ce facteur de chute. Chacun 
pousse l’autre. Ils me poussent pousse l’autre. Ils me poussent 
et poussent mon staff avec des et poussent mon staff avec des 
idées, des nouveautés. Si ça idées, des nouveautés. Si ça 
ne me plaît pas, ils l’acceptent ne me plaît pas, ils l’acceptent 
parce que c’est pour l’équipe. parce que c’est pour l’équipe. 
Ils oublient immédiatement, Ils oublient immédiatement, 
victoire ou défaite. Ils passent victoire ou défaite. Ils passent 
à la suite. Ce sont de vrais à la suite. Ce sont de vrais 
compétiteurs.»compétiteurs.»
Ce discours semble aujourd’hui Ce discours semble aujourd’hui 
bien loin de la réalité. Car bien loin de la réalité. Car 
s’il y a une chose qui définit s’il y a une chose qui définit 
Manchester City actuellement, Manchester City actuellement, 
c’est bien leur fragilité mentale.c’est bien leur fragilité mentale.

Un schéma qui se répèteUn schéma qui se répète
Jurgen Klopp qualifiait son Jurgen Klopp qualifiait son 
Liverpool de «monstres Liverpool de «monstres 
mentaux», mais City mentaux», mais City 
avait souvent l’avantage avait souvent l’avantage 
psychologique sur les Reds, psychologique sur les Reds, 
raflant le titre de Premier raflant le titre de Premier 
League trois fois sur quatre League trois fois sur quatre 
lorsqu’ils étaient au coude-lorsqu’ils étaient au coude-
à-coude. Avec six titres de à-coude. Avec six titres de 
champion d’Angleterre en sept champion d’Angleterre en sept 
ans et 18 trophées sous l’ère ans et 18 trophées sous l’ère 
Guardiola, l’équipe semblait Guardiola, l’équipe semblait 
inébranlable. Pourtant, cette inébranlable. Pourtant, cette 
saison, quelque chose d’inédit saison, quelque chose d’inédit 
s’est produit.s’est produit.
City a perdu cinq matchs en City a perdu cinq matchs en 

2024-25 après avoir mené au 2024-25 après avoir mené au 
score, autant que lors des quatre score, autant que lors des quatre 
saisons précédentes combinées. saisons précédentes combinées. 
La remontée spectaculaire du La remontée spectaculaire du 
Real Madrid, passant de 2-1 Real Madrid, passant de 2-1 
à 3-2 entre la 80e et la 91e à 3-2 entre la 80e et la 91e 
minute, a été saisissante, mais minute, a été saisissante, mais 
elle n’était pas inattendue.elle n’était pas inattendue.
Ce n’était même pas le pire Ce n’était même pas le pire 
retournement de situation de retournement de situation de 
la saison pour City. Contre la saison pour City. Contre 
Manchester United, ils Manchester United, ils 
menaient avant de concéder menaient avant de concéder 
un penalty à Bruno Fernandes un penalty à Bruno Fernandes 
à la 88e minute, suivi d’un but à la 88e minute, suivi d’un but 
victorieux d’Amad Diallo à victorieux d’Amad Diallo à 
la 90e. Les Cityzens ont aussi la 90e. Les Cityzens ont aussi 
gaspillé une avance de 2-0 face gaspillé une avance de 2-0 face 
au PSG pour s’incliner 4-2, et au PSG pour s’incliner 4-2, et 
ont cédé des victoires contre le ont cédé des victoires contre le 
Sporting CP et Brighton. Contre Sporting CP et Brighton. Contre 
ces derniers, ils menaient ces derniers, ils menaient 
encore à la 78e minute avant de encore à la 78e minute avant de 
se retrouver menés à la 83e.se retrouver menés à la 83e.
Même dans les matchs où ils Même dans les matchs où ils 
n’ont pas perdu, City a laissé n’ont pas perdu, City a laissé 
filer des points, comme lors filer des points, comme lors 
du nul 2-2 à Brentford le mois du nul 2-2 à Brentford le mois 
dernier, après avoir encaissé dernier, après avoir encaissé 
deux buts dans les dix dernières deux buts dans les dix dernières 
minutes.minutes.

Un thème préoccupant en Un thème préoccupant en 
Ligue des championsLigue des champions

La tendance à s’effondrer La tendance à s’effondrer 
est encore plus marquée en est encore plus marquée en 
Ligue des champions. City a Ligue des champions. City a 
encaissé huit buts dans les 16 encaissé huit buts dans les 16 
dernières minutes de cinq de dernières minutes de cinq de 
ses neuf matchs en C1 cette ses neuf matchs en C1 cette 
saison. Leur déroute la plus saison. Leur déroute la plus 
spectaculaire reste le nul 3-3 spectaculaire reste le nul 3-3 
contre Feyenoord, où ils ont contre Feyenoord, où ils ont 
laissé filer une avance de 3-0 laissé filer une avance de 3-0 
en concédant trois buts entre la en concédant trois buts entre la 
74e et la 89e minute.74e et la 89e minute.
Malgré une phase de poules Malgré une phase de poules 
catastrophique, City s’était catastrophique, City s’était 
qualifié in extremis en battant qualifié in extremis en battant 
le Club Bruges, terminant 22e le Club Bruges, terminant 22e 
sur 36 équipes. Leur tirage sur 36 équipes. Leur tirage 

contre le Real Madrid était un contre le Real Madrid était un 
défi, mais les Skyblues avaient défi, mais les Skyblues avaient 
éliminé les Merengues deux éliminé les Merengues deux 
fois auparavant, dont un 4-0 à fois auparavant, dont un 4-0 à 
l’Etihad il y a moins de deux l’Etihad il y a moins de deux 
ans.ans.
Lors du match aller, City Lors du match aller, City 
semblait en contrôle. Les semblait en contrôle. Les 
supporters se moquaient de supporters se moquaient de 
Vinicius Jr et respiraient en Vinicius Jr et respiraient en 
le voyant signalé hors-jeu le voyant signalé hors-jeu 
alors qu’il aurait pu obtenir alors qu’il aurait pu obtenir 
un penalty. Kylian Mbappé un penalty. Kylian Mbappé 
manquait une occasion en or manquait une occasion en or 
en fin de première mi-temps, en fin de première mi-temps, 
et quand Haaland redonnait et quand Haaland redonnait 
l’avantage à la 80e minute, l’avantage à la 80e minute, 
les fans pensaient déjà au les fans pensaient déjà au 
match retour avec une avance match retour avec une avance 
confortable.confortable.
«On l’a laissé échapper» : les «On l’a laissé échapper» : les 

erreurs fataleserreurs fatales
Mais les démons de la phase Mais les démons de la phase 
de poules sont revenus hanter de poules sont revenus hanter 
City. Ederson, coupable City. Ederson, coupable 
lors des défaites à Paris et lors des défaites à Paris et 
Turin, ainsi que du nul face Turin, ainsi que du nul face 
à Feyenoord, avait pourtant à Feyenoord, avait pourtant 
été excellent contre Madrid été excellent contre Madrid 
jusqu’à ce qu’il offre à Ruben jusqu’à ce qu’il offre à Ruben 
Dias une passe hasardeuse Dias une passe hasardeuse 
sur un six mètres. Il repousse sur un six mètres. Il repousse 
ensuite maladroitement un ensuite maladroitement un 
tir de Vinicius dans les pieds tir de Vinicius dans les pieds 
de Brahim Diaz, permettant de Brahim Diaz, permettant 
l’égalisation.l’égalisation.
Rico Lewis, de son côté, Rico Lewis, de son côté, 
perd un ballon crucial face à perd un ballon crucial face à 
Vinicius, menant au but de la Vinicius, menant au but de la 
victoire signé Jude Bellingham. victoire signé Jude Bellingham. 
Ce scénario rappelle la défaite Ce scénario rappelle la défaite 
en demi-finale de 2022 au en demi-finale de 2022 au 
Bernabéu, où deux buts Bernabéu, où deux buts 
de Rodrygo dans le temps de Rodrygo dans le temps 
additionnel avaient éliminé additionnel avaient éliminé 
City. Si cette défaite à Madrid City. Si cette défaite à Madrid 
semblait unique, le revers à semblait unique, le revers à 
l’Etihad prend des allures de l’Etihad prend des allures de 
déjà-vu.déjà-vu.
Guardiola peine à expliquer ces Guardiola peine à expliquer ces 

échecs répétés : «Nous n’avons échecs répétés : «Nous n’avons 
pas su gérer la situation. pas su gérer la situation. 
Après le 2-1, ce qui s’est Après le 2-1, ce qui s’est 
passé est ce qui est arrivé de passé est ce qui est arrivé de 
nombreuses fois cette saison – nombreuses fois cette saison – 
contre Feyenoord, le Sporting, contre Feyenoord, le Sporting, 
Brentford, United. À la fin, on Brentford, United. À la fin, on 
l’a laissé échapper. À ce niveau, l’a laissé échapper. À ce niveau, 
c’est très difficile. Ce n’est pas c’est très difficile. Ce n’est pas 
la première fois, c’est arrivé de la première fois, c’est arrivé de 
nombreuses fois, et c’est pour nombreuses fois, et c’est pour 
ça que c’est difficile. Nous en ça que c’est difficile. Nous en 
parlons, mais c’est dur.»parlons, mais c’est dur.»

Un mal collectifUn mal collectif
Guardiola insiste sur le fait que Guardiola insiste sur le fait que 
le problème n’est pas lié à des le problème n’est pas lié à des 
individus. Bien qu’Ederson individus. Bien qu’Ederson 
ait été impliqué dans plusieurs ait été impliqué dans plusieurs 
contre-performances, contre-performances, 
l’entraîneur admet que l’équipe l’entraîneur admet que l’équipe 
souffre d’un mal plus large, lui souffre d’un mal plus large, lui 
inclus.inclus.
«Cela nous appartient à tous, «Cela nous appartient à tous, 
pas seulement aux joueurs. pas seulement aux joueurs. 
J’accepte que ça ne fonctionne J’accepte que ça ne fonctionne 
plus comme avant, ce n’est plus comme avant, ce n’est 
pas un problème, mais cela pas un problème, mais cela 
concerne tout le monde. Il concerne tout le monde. Il 
serait facile pour moi de blâmer serait facile pour moi de blâmer 
un joueur en particulier, mais un joueur en particulier, mais 
c’est ridicule et inefficace. Moi c’est ridicule et inefficace. Moi 
le premier, et les joueurs aussi. le premier, et les joueurs aussi. 
Ils veulent réussir, ils courent, Ils veulent réussir, ils courent, 
ils donnent tout, mais la vérité, ils donnent tout, mais la vérité, 
c’est que nous ne sommes c’est que nous ne sommes 
pas assez stables dans ces pas assez stables dans ces 
moments.»moments.»
Le fait que Guardiola répète Le fait que Guardiola répète 
«de nombreuses fois» illustre ce «de nombreuses fois» illustre ce 
sentiment de déjà-vu qui plane sentiment de déjà-vu qui plane 
sur City depuis trois mois.sur City depuis trois mois.

«Colère et frustration» : «Colère et frustration» : 
l’analyse de John Stonesl’analyse de John Stones

John Stones était tout aussi John Stones était tout aussi 
désemparé : «Je ne sais pas désemparé : «Je ne sais pas 
comment l’exprimer tout de comment l’exprimer tout de 
suite,» a-t-il confié à Amazon suite,» a-t-il confié à Amazon 
Prime. «C’est si brutal et Prime. «C’est si brutal et 
frustrant pour tout le monde. frustrant pour tout le monde. 
Nous étions bien dans le Nous étions bien dans le 

match jusqu’à la fin, puis deux match jusqu’à la fin, puis deux 
situations se produisent et nous situations se produisent et nous 
encaissons. C’est frustrant, en encaissons. C’est frustrant, en 
tant que défenseur, de repartir tant que défenseur, de repartir 
avec ce résultat. Colère et avec ce résultat. Colère et 
frustration, c’est tout ce que je frustration, c’est tout ce que je 
peux dire.»peux dire.»
Il poursuit : «Franchement, Il poursuit : «Franchement, 
je n’ai pas la réponse. Nous je n’ai pas la réponse. Nous 
devons mieux gérer la fin devons mieux gérer la fin 
des matchs, c’est certain. Le des matchs, c’est certain. Le 
manager nous a dit que nous manager nous a dit que nous 
devons être responsables de ce devons être responsables de ce 
que nous faisons sur le terrain, que nous faisons sur le terrain, 
et je pense que nous le sommes. et je pense que nous le sommes. 
Ces mauvais moments arrivent Ces mauvais moments arrivent 
dans les matchs. Nous avions dans les matchs. Nous avions 
une belle opportunité d’aller au une belle opportunité d’aller au 
Bernabéu avec un avantage de Bernabéu avec un avantage de 
2-1, et maintenant nous devons 2-1, et maintenant nous devons 
marquer pour égaliser.»marquer pour égaliser.»

Naïveté et manque de Naïveté et manque de 
confianceconfiance

Mais il est difficile pour City de Mais il est difficile pour City de 
garder un état d’esprit positif garder un état d’esprit positif 
lorsque leur mentalité semble lorsque leur mentalité semble 
être leur principal problème. être leur principal problème. 
L’équipe semble souffrir de L’équipe semble souffrir de 
complaisance, pensant qu’elle complaisance, pensant qu’elle 
est aussi forte qu’avant, croyant est aussi forte qu’avant, croyant 
pouvoir se déconnecter en fin pouvoir se déconnecter en fin 
de match sans conséquence.de match sans conséquence.
«Je pense qu’il y avait beaucoup «Je pense qu’il y avait beaucoup 
de naïveté chez Manchester de naïveté chez Manchester 
City, surtout en fin de match,» City, surtout en fin de match,» 
a déclaré Wayne Rooney sur a déclaré Wayne Rooney sur 
Amazon Prime. «Mais dès le Amazon Prime. «Mais dès le 
début, on voyait que Madrid début, on voyait que Madrid 
allait avoir des occasions. Pour allait avoir des occasions. Pour 
moi, les joueurs de City, ces moi, les joueurs de City, ces 
dernières années, avaient une dernières années, avaient une 
confiance absolue pour gagner confiance absolue pour gagner 
chaque match. Ce soir, j’ai vu chaque match. Ce soir, j’ai vu 
des joueurs se regarder avec un des joueurs se regarder avec un 
manque de confiance, et c’est manque de confiance, et c’est 
inquiétant pour Guardiola.»inquiétant pour Guardiola.»
Autre source d’inquiétude pour Autre source d’inquiétude pour 
Guardiola : la réalisation que la Guardiola : la réalisation que la 
saison de son équipe est presque saison de son équipe est presque 
terminée. Si City ne parvient terminée. Si City ne parvient 
pas à renverser la situation au pas à renverser la situation au 
Bernabéu, un stade où ils n’ont Bernabéu, un stade où ils n’ont 
pas gagné lors de leurs trois pas gagné lors de leurs trois 
dernières visites, la FA Cup dernières visites, la FA Cup 
et une place dans le top 4 de et une place dans le top 4 de 
Premier League seront les seuls Premier League seront les seuls 
objectifs restants. Le printemps, objectifs restants. Le printemps, 
d’habitude période d’excitation d’habitude période d’excitation 
et de grands rendez-vous, et de grands rendez-vous, 
pourrait ressembler à une pré-pourrait ressembler à une pré-
saison.saison.
En réalité, City semble aborder En réalité, City semble aborder 
les derniers mois comme la les derniers mois comme la 
fin de l’année scolaire. La fin de l’année scolaire. La 
mentalité obstinée et sans mentalité obstinée et sans 
relâche que Guardiola vantait relâche que Guardiola vantait 
tant a laissé place à une forme tant a laissé place à une forme 
de désillusion. Et personne, pas de désillusion. Et personne, pas 
même l’homme célèbre pour même l’homme célèbre pour 
sa quête obsessionnelle de la sa quête obsessionnelle de la 
perfection, ne semble savoir perfection, ne semble savoir 
comment y remédier.comment y remédier.
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TUNISIE : 

Belaili préservé pour le trophée de dimanche !

Youcef Belaili pourrait oucef Belaili pourrait 
soulever dès dimanche soulever dès dimanche 
son premier trophée son premier trophée 

depuis son retour à l’ES Tunis, depuis son retour à l’ES Tunis, 
c’est pourquoi il a été préservé c’est pourquoi il a été préservé 
aujourd’hui.aujourd’hui.
En effet, absent de En effet, absent de 
l’entrainement d’hier, il n’a l’entrainement d’hier, il n’a 
pas été convoqué pour le match pas été convoqué pour le match 
de championnat du jour face à de championnat du jour face à 
l’ES Metlaoui, en raison d’une l’ES Metlaoui, en raison d’une 
rencontre plus importante qui rencontre plus importante qui 
aura lieu dans quatre jours.aura lieu dans quatre jours.
L’ES Tunis champions de L’ES Tunis champions de 
Tunisie e titre et qui reste en Tunisie e titre et qui reste en 
tête du championnat, disputera tête du championnat, disputera 
la Supercoupe de Tunisie la Supercoupe de Tunisie 

2025 face au Stade Tunisien 2025 face au Stade Tunisien 
vainqueur lui de la Coupe en vainqueur lui de la Coupe en 
2024.2024.
Pas encore entré en lice en Pas encore entré en lice en 
coupe de Tunisie 2025 et coupe de Tunisie 2025 et 
toujours engagé en Champions toujours engagé en Champions 
League, le Taraji pourrait donc League, le Taraji pourrait donc 
remporter son premier titre remporter son premier titre 
dimanche prochain et c’est dimanche prochain et c’est 
dans cette perspective que son dans cette perspective que son 
meilleur joueur, Youcef Belaili meilleur joueur, Youcef Belaili 
a été préservé.a été préservé.
L’ES Tunis s’est en tout cas L’ES Tunis s’est en tout cas 
imposé 3-2 face à l’ES Metlaoui imposé 3-2 face à l’ES Metlaoui 
aujourd’hui et Mohamed Amine aujourd’hui et Mohamed Amine 
Tougai portait le brassard de Tougai portait le brassard de 
capitaine.capitaine.

CYCLISME/TOUR D’ALGÉRIE 2025 (3E ÉTAPE) : 

L’Algérien Yacine Hamza décroche un 3e 
succès de rang et reste en jaune

L’L’Algérien Yacine Algérien Yacine 
Hamza (Team Madar Hamza (Team Madar 
Pro-Cycling) a signé Pro-Cycling) a signé 

un troisième succès consécutif un troisième succès consécutif 
sur le Tour d’Algérie cycliste sur le Tour d’Algérie cycliste 
(TAC-2025), en dominant le (TAC-2025), en dominant le 
sprint de la troisième étape, sprint de la troisième étape, 
courue mardi entre Sétif et courue mardi entre Sétif et 
Batna sur une distance de 130,6 Batna sur une distance de 130,6 
km, conservant ainsi le maillot km, conservant ainsi le maillot 
jaune de leader.jaune de leader.
Déjà vainqueur lors des deux Déjà vainqueur lors des deux 
premières étapes à Constantine premières étapes à Constantine 
et Sétif, le coureur international et Sétif, le coureur international 
algérien de 27 ans a une fois de algérien de 27 ans a une fois de 
plus fait mordre la poussière plus fait mordre la poussière 
à ses adversaires en réglant le à ses adversaires en réglant le 
sprint final avec un chrono de sprint final avec un chrono de 
2h53.32, devançant largement 2h53.32, devançant largement 
l’Erythréen Maekele Milkiyas l’Erythréen Maekele Milkiyas 
et le Kazakh Yevgini Gidich de et le Kazakh Yevgini Gidich de 
la formation chinoise «Team la formation chinoise «Team 
China Glory», crédités du China Glory», crédités du 
même temps.même temps.
Dans une étape marquée par un Dans une étape marquée par un 
fort vent de face sur les longues fort vent de face sur les longues 
lignes droites entre la capitale lignes droites entre la capitale 
des Haut-plateaux Sétif et celle des Haut-plateaux Sétif et celle 
des Aurès Batna,  32 coureurs des Aurès Batna,  32 coureurs 

ont réussi à se détacher et ont réussi à se détacher et 
prendre jusqu’à 1m 15sec après prendre jusqu’à 1m 15sec après 
le premier sprint intermédiaire le premier sprint intermédiaire 
à 85 km de l’arrivée, avant que à 85 km de l’arrivée, avant que 
la Team Madar, bien décidée la Team Madar, bien décidée 
à ne laisser aucune échappée à ne laisser aucune échappée 
aboutir, n’impose son rythme en aboutir, n’impose son rythme en 
tête du peloton pour reprendre tête du peloton pour reprendre 
les échappées au deuxième et les échappées au deuxième et 
dernier sprint intermédiaire dernier sprint intermédiaire 
(97 km de course), remportée (97 km de course), remportée 
par le maestro du Tour, Yacine par le maestro du Tour, Yacine 
Hamza, qui conforte ainsi Hamza, qui conforte ainsi 
son maillot vert de meilleur son maillot vert de meilleur 
sprinter.sprinter.
Dans la ligne droite menant Dans la ligne droite menant 
à l’arrivée au centre-ville de à l’arrivée au centre-ville de 
Batna, Hamza a fait étalage Batna, Hamza a fait étalage 
de toute sa puissance pour de toute sa puissance pour 
s’adjuger une troisième victoire s’adjuger une troisième victoire 
d’étape consécutive sur le d’étape consécutive sur le 
TAC-2025.TAC-2025.
Dans une déclaration à l’APS, Dans une déclaration à l’APS, 
le sociétaire de la Team Madar le sociétaire de la Team Madar 
s’est dit «très satisfait» de s’est dit «très satisfait» de 
cette performance, assurant cette performance, assurant 
que sa motivation principale que sa motivation principale 
durant cette édition du Tour est durant cette édition du Tour est 
de garder le maillot jaune de de garder le maillot jaune de 

leader jusqu’à l’arrivée finale à leader jusqu’à l’arrivée finale à 
Hassi Messaoud.Hassi Messaoud.
«C’est une très belle victoire «C’est une très belle victoire 
ici à Batna. Nous avons ici à Batna. Nous avons 
démontré que l’équipe Madar démontré que l’équipe Madar 
a le potentiel pour contrôler a le potentiel pour contrôler 
la course et gagner le Tour la course et gagner le Tour 
cette année. Pour ma part, je cette année. Pour ma part, je 
me sens de mieux en mieux et me sens de mieux en mieux et 
mon objectif désormais et de mon objectif désormais et de 
gagner encore plus d’étapes et gagner encore plus d’étapes et 
conserver les maillots jaune et conserver les maillots jaune et 
vert», a-t-il assuré.vert», a-t-il assuré.
Au terme de cette troisième Au terme de cette troisième 
étape, disputée sur un rythme étape, disputée sur un rythme 
soutenu de 43 km/h de soutenu de 43 km/h de 
moyenne, Yacine Hamza a moyenne, Yacine Hamza a 
conservé le maillot jaune conservé le maillot jaune 
de leader, le maillot vert du de leader, le maillot vert du 
meilleur sprinter, le maillot meilleur sprinter, le maillot 
rouge du meilleur algérien, rouge du meilleur algérien, 
ainsi que le maillot bleu de ainsi que le maillot bleu de 
vainqueur d’étape.vainqueur d’étape.
Le maillot à pois du meilleur Le maillot à pois du meilleur 
grimpeur est resté sur les grimpeur est resté sur les 
épaules de l’Erythréen épaules de l’Erythréen 
Berhane Hebron, alors que son Berhane Hebron, alors que son 
compatriote Maekele Milkiyas, compatriote Maekele Milkiyas, 
une fois de plus deuxième au une fois de plus deuxième au 

classement de l’étape, a gardé classement de l’étape, a gardé 
le maillot blanc du meilleur le maillot blanc du meilleur 
espoir.espoir.
Un troisième érythréen, Un troisième érythréen, 
Aklilou Ateshim, s’est illustré Aklilou Ateshim, s’est illustré 
lors de cette étape en endossant lors de cette étape en endossant 
le maillot orange du plus le maillot orange du plus 
combatif.combatif.
Mercredi, la quatrième étape Mercredi, la quatrième étape 
du TAC-2025 mènera les 81 du TAC-2025 mènera les 81 
coureurs du peloton de Batna coureurs du peloton de Batna 
à Biskra sur une distance de à Biskra sur une distance de 
156.3 km, où le vent risque 156.3 km, où le vent risque 
de créer des bordures et de créer des bordures et 
faire beaucoup de dégâts au faire beaucoup de dégâts au 

classement général.classement général.
Inscrit au calendrier de Inscrit au calendrier de 
l’Africa Tour de l’Union l’Africa Tour de l’Union 
cycliste internationale (UCI), cycliste internationale (UCI), 
le Tour d’Algérie 2025 et les le Tour d’Algérie 2025 et les 
trois Grands Prix, placés sous trois Grands Prix, placés sous 
le contrôle d’un collège de le contrôle d’un collège de 
commissaires de course, présidé commissaires de course, présidé 
par le Belge Patrick Demunter, par le Belge Patrick Demunter, 
seront une étape importante seront une étape importante 
pour récolter des points en pour récolter des points en 
prévision des Championnats du prévision des Championnats du 
monde sur route 2025, prévus monde sur route 2025, prévus 
pour la première fois sur le pour la première fois sur le 
continent africain, au Rwanda.continent africain, au Rwanda.

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE HANDBALL : 
L’Assemblée générale élective le 6 mars prochain

La Fédération algérienne a Fédération algérienne 
de handball (FAHB) de handball (FAHB) 
tiendra le 6 mars 2025 tiendra le 6 mars 2025 

son assemblée générale, qui son assemblée générale, qui 
sera précédée par l’assemblée sera précédée par l’assemblée 
générale ordinaire, prévue le générale ordinaire, prévue le 
28 février en cours, a annoncé 28 février en cours, a annoncé 
l’instance fédérale dans un l’instance fédérale dans un 
communiqué.communiqué.
En attendant la tenue de En attendant la tenue de 
l’assemblée générale élective, l’assemblée générale élective, 
la Fédération algérienne la Fédération algérienne 

de handball a annoncé de handball a annoncé 
l’installation de Abdelkader l’installation de Abdelkader 
Kadi comme président par Kadi comme président par 
intérim, à l’issue d’une réunion intérim, à l’issue d’une réunion 
extraordinaire de son bureau extraordinaire de son bureau 
exécutif, lundi soir, indique le exécutif, lundi soir, indique le 
texte.texte.
«Après l’annonce officielle de «Après l’annonce officielle de 
la vacance du poste de président la vacance du poste de président 
de la Fédération algérienne de la Fédération algérienne 
de handball, les membres du de handball, les membres du 
bureau exécutif de la Fédération bureau exécutif de la Fédération 

se sont réunis lundi soir et ont se sont réunis lundi soir et ont 
décidé d’installer Abdelkader décidé d’installer Abdelkader 
Kadi, au poste de président par Kadi, au poste de président par 
intérim de l’instance», précise intérim de l’instance», précise 
la même source.la même source.
D’autre part, la FAHB D’autre part, la FAHB 
a lancé un appel d’offre a lancé un appel d’offre 
national et international national et international 
pour le recrutement d’un pour le recrutement d’un 
Directeur technique national, Directeur technique national, 
d’un Directeur des équipes d’un Directeur des équipes 
nationales et un entraîneur de nationales et un entraîneur de 

l’équipe nationale masculine.l’équipe nationale masculine.
Enfin, «les membres du bureau Enfin, «les membres du bureau 
exécutif de la Fédération exécutif de la Fédération 
algérienne de handball ont algérienne de handball ont 
invité toute la famille du invité toute la famille du 
handball algérien, chacun selon handball algérien, chacun selon 
sa spécialité et son expertise, sa spécialité et son expertise, 
à unir leurs efforts et à se à unir leurs efforts et à se 
rassembler autour d’un seul rassembler autour d’un seul 
objectif, celui de promouvoir objectif, celui de promouvoir 
le handball algérien et de le le handball algérien et de le 
hisser au niveau qu’il mérite», hisser au niveau qu’il mérite», 

conclut le communiqué de la conclut le communiqué de la 
FAHB.FAHB.
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En Bref...Future Alpine A390B
Entre innovation et sportivité

Des problèmes d’écrans noirs sur RTX 
5080/5090 ? NVIDIA mène l’enquête

Une vaste campagne de 

cyberattaques menace 

actuellement les équipements 

de sécurité réseau à travers le 

monde. Mobilisant près de 2,8 

millions d’adresses IP, cette 

offensive d’envergure cible 

notamment les pare-feu et VPN 

de grandes marques comme 

Palo Alto Networks, Ivanti et 

SonicWall.

L’activité malveillante a été 

repérée par la Shadowserver 

Foundation, organisation à but 

non lucratif qui se spécialise 

dans la cybersécurité. En cours 

depuis le mois dernier, elle 

s’est récemment intensifiée en 
exploitant la méthode dite de 

force brute.

Celle-ci repose sur une approche 

systématique et répétitive pour 

percer les défenses des appareils 

ciblés : les pirates tentent 

inlassablement différentes 

combinaisons d’identifiants et 
de mots de passe jusqu’à obtenir 

gain de cause. Lorsque c’est 

le cas, ils jouissent des mêmes 

droits que les administrateurs 

légitimes de l’appareil, leur 

permettant ainsi d’en prendre 

le contrôle total et de l’utiliser 

comme point d’entrée vers le 

reste du réseau.

Des routeurs et objets 

connectés compromis

La majorité des attaques 

provient du Brésil (1,1 million 

d’IP), suivi par la Turquie, la 

Russie, l’Argentine, le Maroc et 

le Mexique. Et bien que l’accent 

soit mis sur les dispositifs de 

sécurité périphériques des 

entreprises tels que les VPN, 

les pare-feu et les passerelles, 

les particuliers qui utilisent 

des dispositifs similaires sont 

également exposés.

C›est un très vaste réseau 

d›appareils préalablement 

compromis qui est pris pour 

cible, principalement des 

routeurs et objets connectés 

des constructeurs MikroTik, 

Huawei, Cisco, Boa et ZTE. Ils 

servent de force de frappe aux 

hackers pour tenter de percer les 

défenses d›autres organisations.

Alpine, la marque française 
emblématique de voitures de 
sport, s’apprête à franchir 
une nouvelle étape avec la 

présentation du showcar du 
futur A390_β, son premier 

SUV fastback sportif 
entièrement électrique. Ce 
modèle incarne la nouvelle 

vision d’Alpine : allier 
performance, design innovant 
et respect de l’environnement.

S’inscrivant dans la 
lignée du Dream 
Garage d’Alpine, la 

future A390 viendra compléter 
la gamme du constructeur 
dieppois aux côtés de l’A110 et 
de la nouvelle A290, récemment 
élue voiture de l’année. Les 
passionnés de technologie et de 
mobilité durable trouveront dans 
cette nouveauté une réponse à 
leurs aspirations.

Un design audacieux au 
service de l’efficacité

L›A390_β arbore une silhouette 
fastback élégante, combinant 
aérodynamisme et esthétique. 
Les lignes fluides et dynamiques 
du véhicule sont non seulement 
un hommage à l›héritage 
sportif d›Alpine, mais aussi une 
démarche visant à optimiser 
l›efficacité énergétique.
Si Peugeot a devancé Alpine 
avec sa e-408 à la ligne fastback, 

le style est radicalement différent 
chez Alpine, plus proche d›une 
A110 des années 1950. Chaque 
courbe est pensée pour réduire 
la traînée aérodynamique, 
contribuant ainsi à une meilleure 
autonomie.

Les matériaux utilisés dans 
la conception de l›A390_β 
reflètent un engagement envers 
la durabilité. Alpine a privilégié 
des matériaux légers et recyclés, 
réduisant ainsi l›empreinte 
carbone du véhicule. Cette 
approche permet d›améliorer 
les performances en vitesse et 
accélération, et de minimiser 
l’impact environnemental.

Technologies de pointe pour 
une conduite responsable

Sous le capot, l’A390_β est 
équipée d’une motorisation 

électrique de dernière 
génération, offrant une puissance 
impressionnante et sans 
émission. Cette motorisation est 
le fruit des recherches menées par 
le centre d’excellence Hypertech 
Alpine dédié aux technologies de 
pointe et à la haute performance 
automobile.

Des capteurs sophistiqués et 
des algorithmes d’intelligence 
artificielle permettent d’anticiper 
les conditions de la route, 
offrant ainsi une assistance 
proactive au conducteur. De 
plus, une interface utilisateur 
intuitive permet de personnaliser 
les paramètres du véhicule, 
garantissant une expérience sur 
mesure à chaque conducteur.

La connectivité est également 
au cœur de l’A390_β. Le 
véhicule est doté d’un système 

d’infodivertissement avancé 
permettant aux occupants 
de rester connectés en toute 
circonstance. Cette connectivité 
facilite également les mises à 
jour logicielles à distance.

Un engagement fort envers 
l’environnement

Alpine démontre avec l’A390_β 
que performance et respect 
de l’environnement peuvent 
coexister harmonieusement. 
En adoptant une propulsion 
entièrement électrique, la 
marque réduit significativement 
les émissions de CO

2, 
contribuant 

ainsi à la lutte contre le 
changement climatique. La firme 
automobile s’est également 
associée à des spécialistes des 
matériaux composites éco-
sourcés.

La production de l›A390_β, 
prévue pour débuter en 2025 à 
l›usine historique de Dieppe, sera 
réalisée selon des normes strictes 
de durabilité. Alpine s›engage 
à utiliser des sources d›énergie 
renouvelable pour alimenter ses 
installations de production et à 
mettre en œuvre des pratiques 
de fabrication écoresponsables. 
De plus, la marque prévoit des 
programmes de recyclage pour 
les composants en fin de vie, 
assurant une approche circulaire 
de la production automobile.

Des usagers rencontrent de 
sérieux problèmes avec leur RTX 
5080/5090. Des problèmes de 
ne nient pas NVIDIA indiquant 
creuser la question.

Si la question de la fonte 
des connecteurs de GeForce 
RTX 5090 aurait pu inquiéter 
NVIDIA, les usagers concernés 
ont expliqué que la marque n’est 
pas le moins du monde en cause.

En revanche, il en va peut-être 
autrement des cas d’écrans noirs 
remontés par d’autres utilisateurs 
qui eux pointent clairement du 
doigt leurs cartes graphiques, 
le PCIe Gen 5 ou les pilotes 
graphiques.

Des problèmes aux 
conséquences variées

Pour l’heure, « l’affaire » n’en 
est peut-être pas encore une, 
mais les témoignages se font 
plus nombreux chaque jour et 
touchent aussi bien la GeForce 

RTX 5090 que la petite sœur 
RTX 5080.

Plusieurs usagers se sont 
plaints ces derniers jours « 
d›écrans noirs », lesquels 
semblent intervenir de manières 
sensiblement différentes. 
Certains évoquent des soucis au 
moment de changer de définition 
d›image ou de fréquence de 
rafraîchissement. Dans d›autres 
cas, cela semble être lié à une 
question de charge. Enfin, sont 
aussi rapportés des problèmes 
liés à des configurations multi-
moniteurs. Mais le résultat reste 

globalement le même.

Plus troublant encore, certains 
de ces problèmes d›écrans noirs 
se corrigent d›eux-mêmes après 
un simple redémarrage. Pour 
d›autres usagers en revanche, le 
souci persiste et la carte n›est 
même plus détectée dans le 
BIOS.

NVIDIA ne fait pas la sourde 
oreille

Certaines pistes évoquent un 
problème qui pourrait être lié 
aux pilotes 572.16, mais rien 
de tangible pour le moment. 

Notons, chez Clubic, que nous 
n’avons pas rencontré pareils 
soucis lors de nos différents 
tests, sur différentes cartes.

Cela ne veut cependant pas dire 
que ces problèmes n’existent 
pas et NVIDIA, qui n’a pas 
pour habitude de faire de 
commentaires, a répondu à nos 
confrères de PC Gamer : « We 
are investigating the reported 
issues with the RTX 50 series 
» soit, en bon français, « Nous 
menons l’enquête à propos des 
problèmes signalés avec la série 
RTX 50 ».

Une réponse qui ne va pas 
bien loin, mais notons déjà 
que NVIDIA ne se contente 
pas de réfuter unilatéralement 
les problèmes rencontrés par 
certains usagers. Il ne nous reste 
plus qu’à attendre les conclusions 
de la firme américaine.
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C’est une huile 

incontournable pour la 
peau, les ongles ou encore 
les cheveux. Attention 
en revanche du côté de 
la sphère intestinale...
© 123rf-nikahgeh
L’huile de ricin est 
une huile végétale 
issue de la graine du 
ricin.»Elle s’utilise 
pure, préconise Amélie 
Mounier, naturopathe, en 
application cosmétique 
sur la peau, les cheveux, 
les ongles, sur lesquels 
elle produit le plus grand 
effet. Sa composition en 
acide gras ricinoléique 
(oméga 9) en est à 
l’origine.» Elle lui procure 
une viscosité particulière 
qui la rend unique et lui 
confère ses grands atouts.
 

Peut-on boire de 
l’huile de ricin si on est 

constipé ?
Il faut distinguer l’huile 
végétale de ricin aux 
vertus cosmétiques de 
l’huile de ricin que l’on 
prenait autrefois comme 
laxatif. La première ne 
s’avale pas, confirme 
notre interlocutrice car 
elle peut être toxique. 
Quant à l’autre, elle 
n’est plus recommandée 
comme laxatif car 
elle occasionnait des 
diarrhées beaucoup trop 
fortes, aux conséquences 
parfois mortelles. Il ne 
faut donc pas ingérer 
d’huile de ricin sans 
avis médical. Les 
risques de complications 
importantes sont à 
craindre au niveau de la 
sphère intestinale. Donc 
pas de purge intestinale 
avec de l’huile de ricin 
sans avoir vu un médecin.

Quels sont les bienfaits 
de l’huile de ricin pour 

les cheveux ?
La viscosité de l’huile 
de ricin lui permet de 
remplir les écailles du 
cheveu pour le réparer, 

l’hydrater et le fortifier. 
« Elle aide à ralentir 
la chute de cheveux et 
stimule la repousse. Je la 
conseille en application 
locale pour des problèmes 
d’alopécie, de chute de 
cheveux après la grossesse 
suite au rééquilibrage 
hormonale, mais 
également avant et après 
une chimiothérapie. La 
déminéralisation entraine 
une perte de cheveux « 
précise la naturopathe.

Quels sont les bienfaits 
de l’huile de ricin pour 

la peau ?
L’huile de ricin, par sa 
consistance visqueuse, 
entre et comble les 
interstices de la peau des 
mains abîmées. « A ses 
propriétés hydratantes, 
s’ajoutent des propriétés 
cicatrisantes et 
purifiantes. C’est une 
huile riche en acide 
ricinoléique (oméga 9) 
et en acides gras qui 
permettent de limiter la 
multiplication des germes 
(bactéries et levure). 
Elle est intéressante 
de ce fait pour lutter 
contre l’acné, calmer les 
démangeaisons, et en y 
ajoutant 1 goutte d’huile 
de carotte sauvage, elle 
permet de réduire les 
taches brunes sur le 
visage et les mains.» Et 
en cas de sécheresse des 
mains, laisser agir l’huile 
toute la nuit en enfilant 
des gants de coton. Les 
résultats sont très rapides.

Quels sont les bienfaits 
pour les ongles ?

L’huile de ricin peut être 
employée pour masser 
les ongles et cuticules. 
«Sa texture visqueuse 
va imprégner l’ongle, 
favoriser la repousse et le 
renforcer notamment pour 
les ongles cassants, striés 
ou trop mous.» L’huile 
de ricin est présente dans 
certains vernis, aussi 
appelés sérum réparateur. 
La naturopathe conseille 
de l’utiliser en prévention 
d’une chimiothérapie 
ou post chimio.

L’huile de ricin fait-elle 
pousser les cils ?

« L’huile de ricin permet 
d’accélérer la repousse 
des cils, comme pour les 
cheveux. Elle est donc 
utilisée en cosmétique 
pour cette raison.» Il 
n’est pas rare de la voir 
dans la composition des 
mascaras de soin. Si votre 
mascara n’en possède pas, 
la naturopathe conseille 
d’ajouter 1 goutte (pas 
plus sinon le mascara 
va devenir visqueux et 
irritant pour les yeux) 
dans son tube de mascara, 
bien mélanger. Appliquer 
au quotidien, cela favorise 
la pousse et la repousse 
des cils «notamment 
en pré et post chimio».

Pourquoi mettre de 
l’huile de ricin sur la 

barbe ?
«Même effet que pour les 

cils et cheveux, l’huile de 
ricin favorise la pousse, 
et la repousse», indique 
la naturopathe. «Il est 
possible de l’utiliser pure 
mais attention à la texture 
visqueuse, peu agréable, 
à privilégier en pose le 
soir plutôt que le matin.»

Comment utiliser 
l’huile de ricin ?

► Sur les cheveux : 
L’huile s’utilise sur 
cheveux secs «en laissant 
poser 1 ou 2 heure(s) 
ou même toute la nuit 
avant de les laver avec 
un shampoing adapté à 
la nature du cheveu», 
conseille la naturopathe. 
« Il est intéressant de 
la diluer avec une autre 
huile nourrissante type 
coco ou avocat pour 
obtenir une texture moins 
visqueuse. A appliquer sur 
l’ensemble des cheveux 
et le cuir chevelu. Et pour 
activer les capillaires 
sanguins du cuir chevelu 
et ainsi favoriser la 
repousse, mettre 1 goutte 
d’huile essentielle de 
Baie de Saint Thomas 
ou d’Ylang Ylang dans 
l’huile de ricin. Ce soin 
s’utilise en cure si la 
chute des cheveux est 
importante. Soit 1 fois 
par semaine pendant 1 
mois ou 1 fois par mois 
en application seule ou à 
intégrer dans un masque.»
► Sur la peau «en 
application ponctuelle 
jusqu’à obtention 
d’une amélioration».

► Sur les ongles : 1 
application le soir, bien 
masser et laisser poser 
10 min, à faire jusqu’à 
voir une amélioration.
► Sur la barbe : comme 
pour les cheveux soit 
une application quelques 
heures en masque.

Quels sont les dangers 
de l’huile de ricin ?

► Ne surtout pas 
mettre directement sur 
les yeux, le risque de 
réactions est important.
► Ne pas ingérer sans 
l’avis et le suivi d’un 
médecin. Les risques 
de complications 
importantes sont à 
craindre au niveau de la 
sphère intestinale. Donc 
pas de purge intestinale 
avec de l’huile de ricin.
► Les femmes enceintes 
ne doivent pas l’utiliser.
► Toujours tester le 
risque allergique avant 
utilisation (une goutte 
dans le pli du coude 
à observer 24 à 48h).

Où acheter de l’huile de 
ricin ?

L’huile de ricin est vendue 
en magasin bio, pharmacie 
ou parapharmacie.

Comment la choisir ?
«Comme tous les produits 
naturels, privilégier les 
huiles bios qui sont de 
meilleure qualité et dont la 
composition est bonne (en 
magasin bio, pharmacie 
ou parapharmacie et 
les petits producteurs 
locaux bio). Pour être 
certain d’avoir un produit 
efficace, il faut que le % 
d’huile de ricin soit le 
plus important, avec une 
composition simple, soit 
le moins d’ingrédients 
possibles. Ne pas hésiter 
à comparer les étiquettes 
de plusieurs marques et 
demander l’avis d’un 
expert lors de l’achat» 
conseille la naturopathe.

Huile de ricin :
 bienfait, à quoi ça sert, en purge ?
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Si vous avez des cernes 
marqués, vous avez 
peut-être envie de les 

camoufler avec un peu de 
maquillage. Quelques petites 
précautions sont cependant 
de mise pour éviter que le 
maquillage ne file dans les 
plis, marquant ainsi les ridules 
de cette zone. Sur Instagram, 
un maquilleur donne une 
astuce très simple pour y 
parvenir avec, en plus, un 
effet durable.
Le contour des yeux est une 
zone sensible qui marque 
facilement. La peau y est fine 
et les ridules s’y installent 
donc plus rapidement qu’à 
d’autres endroits, mais c’est 
également l’endroit où se 
logent les cernes. Et s’il est 
normal d’en avoir, on a parfois 
envie de les atténuer avec un 
peu de maquillage, pour un 
effet bonne mine.
Si vous souhaitez camoufler 
vos cernes, il faut cependant 
garder en tête quelques 
réflexes. Comme l’expliquait 
Cristina Cordula sur son 

compte Instagram, il est 
préférable de ne pas les 
poudrer, pour éviter que le 
produit ne file dans les plis, 
avec à la clé un effet de loupe 
sur vos ridules. Ce qui, on ne 
va pas se mentir, est rarement 
l’effet recherché lorsque l’on 
se maquille.
Mélanger anticernes et poudre 
pour un effet longue durée 
sans marquer les ridules
Pourtant, la poudre est 
l’élément clé pour faire 
tenir votre make-up plus 
longuement. Faut-il alors 
y renoncer ? Et bien non ! 
Sur son compte Instagram, 
le maquilleur Vincent Ford 
dévoile une astuce toute 
simple pour un camouflage 
des cernes longue durée, sans 
marquer les ridules.
Pour cela, il utilise deux 
produits : de l’anticernes et 
de la poudre libre. Vous me 
direz, jusque là, rien de très 
innovant. Mais ce qui change 
tout, c’est la manière dont le 
professionnel les applique. 
Car au lieu d’utiliser la poudre 

transparente en touche finale 
pour fixer le maquillage, 
ce dernier la mélange 

directement à l’anticernes, et 

le résultat est bluffant.

Comment procéder ? Une 
fois votre contour de l’oeil 

bien hydraté avec un soin 

adapté, appliquez quelques 

touches de votre concealer sur 

vos cernes. Pour l’estomper, 

commencez par plonger 

un petit pinceau dans votre 

poudre libre transparente, puis 

travaillez les deux matières 

ensemble jusqu’à ce qu’elles 

se fondent sur la peau avec à 

la clé l’obtention d’un effet 

«zéro défaut». «Cela tient 
toute la journée, et ne file 
pas dans les plis», conclut 

le maquilleur qui précise en 

légende de sa vidéo qu’il n’est 

ainsi plus nécessaire d’ajouter 

de la poudre une fois le make-

up terminé.

Les chutes de cheveux 
peuvent être difficiles 
à vivre pour les 

personnes concernées. C’est 
pour cela qu’il est important 
de rester vigilant quant aux 
gestes que nous effectuons 
au quotidien. Découvrez les 
erreurs à éviter, selon un 
dermatologue.
Avoir des cheveux forts et 
en bonne santé, brillants, 
doux, et qui ne tombent pas, 
en voilà un rêve que peu de 
personnes arrivent à réaliser ! 
En effet, à certaines périodes, 
et à cause l’environnement 
dans lequel on se trouve, la 
pollution, notre hygiène de 

vie, notre niveau de stress ou 
même certains changements 
hormonaux, nos cheveux 
peuvent perdre en éclat. Il 
peut donc être utile d’adopter 
les bons gestes et les bonnes 
habitudes pour leur donner un 
petit coup de pouce.
S’il y a des erreurs à ne pas 
faire avec son shampoing, 
comme frotter ses longueurs, 
cela ne s’arrête pas là. Les 
efforts doivent se poursuivre 
jusque dans le reste de sa 
routine de soin capillaire. 
La façon dont on les démêle 
ou dont on les coiffe 
peut également interférer 
lourdement dans leur santé 

générale, notamment dans 
l’intensité de leur chute. En 
effet, perdre des cheveux 
n’a rien d’anormal, bien au 
contraire. Cependant, quand 
cette chute est trop importante, 
elle peut devenir un lourd 
complexe au quotidien. 
Sur son compte TikTok, le 
docteur Daniel Sugai, un 
dermatologue américain, a 
dévoilé 3 erreurs à ne plus 
faire, qui peuvent entraîner 
une chute de cheveux plus 
importante.
Chute de cheveux : 3 gestes à 

bannir pour ne pas l’aggraver
Si vos cheveux tombent de 
façon anormale, la source 
du problème peut parfois 
être toute simple et venir 
directement des gestes que 
vous effectuez au quotidien. 
Voici les 3 habitudes à bannir 
dès maintenant :
•Utiliser un fer à lisser sur 
cheveux mouillés : cela peut 
faire apparaître des bulles de 
chaleur sur les cheveux et 
entraîner de la casse, indique 
le spécialiste ;
•Abuser des coiffures trop 

serrées : certains chignons, 

queue-de-cheval ou tresses 

peuvent trop tirer sur le cuir 

chevelu et entraîner ce que 

l’on appelle une alopécie de 

traction, pouvant résulter 

en une chute de cheveux 

permanente, explique le 

dermatologue ;

• Abuser de la biotine 
: souvent présente dans des 

compléments alimentaires 

pour les ongles et les 

cheveux, elle n’aurait, selon 

le médecin, aucune efficacité 
prouvée scientifiquement sur 
les cheveux. Pire encore, elle 

peut provoquer des problèmes 

au niveau de la thyroïde et les 

enzymes cardiaques.

Si votre chute de cheveux 

vous semble trop importante, 

n’hésitez pas à consulter un 

médecin, pour identifier la 
source du problème, car celle-

ci peut aussi tout simplement 

venir d’un dérèglement 

hormonal, ou d’un manque de 

fer, par exemple.

Anticernes :

l’astuce géniale pour qu’il ne marque pas les ridules 

chute de cheveux : 

les erreurs à ne plus faire pour l’éviter, selon 
un dermatologue



Sept (7) œuvres ont été 
retenues pour la 10ème 
édition du Festival national 

universitaire du monodrame, 
prévu du 19 au 23 février à El-
Oued, à l’initiative de la direction 
des œuvres universitaires de la 
wilaya, a-t-on appris mardi des 
organisateurs.

Les œuvres seront présentées par 
des troupes théâtrales amateures 
représentant les établissements 
universitaires et les directions 
des œuvres universitaires des 
wilayas de Constantine, Ouargla, 
Tlemcen, Adrar, Sidi Bel-Abbès 
et Guelma, a affirmé le président 
de la commission de sélection, 

Fethi Sahraoui.

Ces représentations en 
monodrame ont été sélectionnées 
parmi une trentaine d’œuvres 
réceptionnées par le comité de 
lecture et de sélection sur des 
critères ayant trait à ce genre 
artistique, dont le contenu 
du texte théâtral, les modes 
d’interprétation, la scénographie 
et la mise en scène adaptée au 
monodrame, a-t-il ajouté.

Selon M. Sahraoui, les œuvres 
traitent de différents thèmes 
inhérents aux questions, 
préoccupations et attentes 
des étudiants, à travers les 

monodrames, dont «Restes 

de rêves» (El-Oued), «Pas 

de chaleur dans les cendres» 

(Guelma), «le Revenant» 

(Adrar), «Le complexe» (Sidi 

Bel-Abbès) et «Un moment» 

(Constantine).

Des ateliers de formation 

thématiques (théâtre, cinéma, 

écriture dramatique, monologue 

et mise en scène), en plus de 

communications académiques 

sur ce le monodrame, figurent 
au menu de ce Festival national 

universitaire.

La 29e édition des Prix littéraires 
Comar d’Or aura lieu le 17 mai 
2025, informe la Compagnie 
Méditerranéenne d’Assurances 
et de Réassurances Comar sur 
son site officiel.

Dans un communiqué relatif aux 
conditions de participation pour 
l’année 2025 et au règlement 
intérieur de la 29ème édition, 
Comar précise que ces prix 
concernent tous les romans écrits 
par des auteurs de nationalité 
tunisienne, publiés en Tunisie ou 
à l’étranger, durant la période du 
1er avril 2024 au 31 mars 2025.

Les écrivains et éditeurs de 
romans souhaitant participer 
au concours doivent contacter 
Comar Assurances (Département 
Marketing). Et ce, afin de 
remplir la fiche d’inscription et 
de déposer sept exemplaires de 
leurs ouvrages.

Un jury dédié à chaque langue

Chaque année, ces prix 
récompensent les romans 
tunisiens, en langues arabe et 
française, qui se distinguent 
par la qualité de leur écriture, 
l’originalité de leur thème et/
ou leur dimension créatrice, 
mentionne le communiqué.

Deux jurys distincts sélectionnent 
les ouvrages primés dans le cadre 
du concours officiel : l’un pour 
les romans en langue arabe; et 
l’autre pour les romans en langue 
française. Chaque jury comprend 
cinq membres.

Le jury du prix du roman en 
français regroupe Ridha Kefi, 
Mokhtar Sahnoun, Azza Filali, 
Amina Chenik et Mohamed 
Harmel. Quant au jury du prix 
du roman en arabe, il réunit 
Mohamed El Khadi, Neziha 
Khelifi, Saadia Ben Salem, 

Ahmed Gasmi et Hafedh 
Mahfoudh.

Des récompenses prestigieuses

Les organisateurs attribuent un 
prix de 10 000 DT aux meilleurs 
romans, dans l’une ou l’autre 
langue, publiés entre deux 

sessions. Les auteurs ayant déjà 
remporté le prix Comar d’Or 
peuvent concourir à nouveau 
avec un nouveau roman après 
une période minimale de cinq 
ans.

Les jurys attribuent également 
les « Prix spéciaux des jurys » 

en langues arabe et française, 

dotés d’un montant de 5 000 DT 

chacun, aux romans qui les ont 

particulièrement marqués par 

leur originalité. Les auteurs ayant 

reçu ce prix spécial peuvent 

concourir pour le prix Comar 

d’Or, mais ils doivent attendre 

cinq ans avant de prétendre à 

nouveau au même prix spécial.

Encourager les nouvelles plumes

Les jurys décernent les « Prix 

Découverte » en langue arabe et 

en français, dotés d’un montant 

de 2 500 DT chacun, aux romans 

révélant de réelles promesses 

littéraires. Un auteur ne peut 

recevoir ce prix qu’une seule 

fois, précise le communiqué.

Après une traversée des 
montagnes du sud-ouest, Wael 
Shimi raconte son aventure dans 
«Mirage», un court métrage à 
découvrir.

Quelques journées avant la 
première projection du film 
«Mirage», Wael Shimi savoure 
le travail accompli. Seul, avec 
son vélo, il a parcouru 160 km 
à travers les montagnes du sud-
ouest.

«Je n’avais pas prévu de filmer 
un documentaire, juste capturer 
comme d’habitude des moments 
que j’aime, avec un peu de 

musique… puis j’ai trouvé 

une histoire qui mérite d’être 

racontée» : c’est en ces termes 
que Wael Shimi introduit son 

film de 25 min, une œuvre qu’il 
vient de réaliser et qu’il s’apprête 

à partager avec le public.

À découvrir ce parcours qui 

l’a mené de Métlaoui à Thalja, 

Richet Ennaam, Sagdoud, 

Redeyef, Midas, Tamaghza et 

Chebika. Six jours de raid entre 

vélo et campement nomade, 

avec 160 kilomètres parcourus.

Wael Shimi : One Man, One Bike, One Mountain

El-Oued  
Sept œuvres à l’affiche du 10e Festival national 

universitaire du monodrame

Les Prix littéraires Comar d’Or 2025 :
 une 29ème édition attendue
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La Suisse et le Japon ont 
restitué à l’Irak plusieurs 
objets anciens. Au cours 

d’une conférence de presse, le 
ministre des Affaires Etrangères 
a dressé un inventaire de ses 
œuvres récupérées.

Certains de ces objets, comme 
les peintures texturées, avaient 
été prêtées à une mission 
archéologique japonaise qui 
avait travaillé en Irak dans les 
années 1970. Ces objets viennent 
de la Mésopotamie, une région 
historique du Proche-Orient 
considérée comme le berceau de 
la civilisation et située en grande 

partie sur le territoire de l’Irak 
actuel. De nombreuses œuvres 
irakiennes ont été pillées au 
cours de décennies de guerres et 
d’instabilité.

La récupération de cet important 
patrimoine culturel est le résultat 
des efforts diplomatiques du 
ministère des affaires étrangères, 
et en particulier du département 
juridique, du personnel des 
ambassades de la République 
d’Irak à Tokyo et à Berne, et des 
institutions concernées au Japon 
et en Suisse, a souligné Fuad 
Hussein, ministre des affaires 
étrangères de l’Irak.

En mai 2024, la Suisse avait 
restitué à l’Irak deux grands 
reliefs assyriens datant du VIIIe 
siècle avant J.-C. provenant du 
site archéologique de Nimrud-
Kalhu et un buste royal, ces 
objets avaient quitté l’Irak dans 
des conditions illégales.

L’Irak est parsemé de sites 
archéologiques anciens qui 
sont peu ou pas protégés, mais 
le gouvernement irakien a 
lentement récupéré les antiquités 
pillées au cours des dernières 
années.

À la découverte des restaurants 
étoilés africains au cœur de 
Londres. Fakim Nora, notre 

journaliste, a rencontré les acteurs 
de la gastronomie du continent.
Au cœur de cette aventure 

mouvement, Aji, le fondateur 
du restaurant Akoko, étoilé 
au Michelin, avec qui j’ai pu 
m’entretenir. Il est à l’avant-garde 
de cette renaissance culinaire, 
mêlant ingrédients africains 
traditionnels et techniques de 
restauration de classe mondiale.
Je sors souvent manger. Je vais 
dans des restaurants chinois, 
français, indiens, à peu près 
toutes les belles cuisines du 
monde entier et, vous savez, des 
restaurants raffinés et je n’ai pas 
vraiment vu de restaurant africain 
où je pourrais aller avec des amis, 

des collègues et je me suis dit 
qu’il était temps, et Akoko signifie 
temps, de faire quelque chose 
comme ça. L’important était de 
faire dans le centre de Londres, de 
la bonne qualité, de la nourriture 
ouest-africaine exceptionnelle 
explique Aji Akokomi, Fondateur 
d’Akoko et d’Akara.
Akoko n’est qu’une pièce de ce 
puzzle culinaire africain. Chishuru 
est une autre perle africaine 
qui fait des vagues à Londres : 
nous voyons de plus en plus de 
restaurants d’Afrique de l’Ouest 
ouvrir. Et nous sommes heureux 

de constater qu’ils remportent 
eux aussi un franc succès. Nous 
ne pensons donc pas que cela va 
s’arrêter avec nous. L’idée est de 
continuer à susciter l’intérêt. Et 
oui, c’est ainsi que la nourriture 
d’Afrique de l’Ouest ou la 
nourriture africaine en général 
deviendra un pilier soutient-il.
Qu’il s’agisse du raffinement des 
restaurants étoilés comme Akoko 
ou de l’énergie vivante de la 
cuisine de rue. Il semble que les 
saveurs de l’Afrique se sont frayé 
un chemin pavé de succès. Nora 
Fakim, Africa News, Londres.

Petite-fille du cofondateur, 
grand-mère de l›actuel directeur 
Nicolas Houzé, Ginette Moulin, 
décédée dimanche, a joué un rôle 
majeur dans l›histoire chahutée 
des Galeries Lafayette, qui, de 
la Seconde guerre mondiale 
au Covid-19, reflète un peu 
l›Histoire de France.
Il y a 130 ans, en 1894, 
deux cousins juifs alsaciens, 
Théophile Bader et Alphonse 
Kahn, ouvrent un grand magasin 
«de nouveautés» au 1 rue 
Lafayette.
Petite-fille de Théophile, Ginette 
Moulin, née le 7 février 1927, a 
connu les cinq générations de 
dirigeants du gigantesque temple 
de la consommation que sont 
devenues les Galeries Lafayette, 
un groupe international.
Pendant très longtemps, les 
filles ont hérité et les gendres 
ont dirigé l›entreprise. Alphonse 
Kahn n›a pas de descendance et 
Théophile Bader a deux filles: 
ses gendres Raoul Meyer et Max 
Heilbronn (père de Ginette) 
prendront les commandes après 
les fondateurs.

En 1932 Max Heilbronn crée 
l›enseigne Monoprix, bâtie sur 
une promesse de prix bas. La 
France souffre alors sévèrement 
des suites de la crise économique 
de 1929, qui a affaibli les 
Galeries.
L›épreuve de la guerre 
La Seconde guerre mondiale 
est une nouvelle épreuve, 
économique et familiale: 
victimes des lois antisémites 
de Vichy, les Bader, Meyer et 
Heilbronn sont dépossédés de 
leurs biens et de la direction des 
Galeries. Ginette, «petite fille 
sage» comme elle le confie en 
2014 au Figaro, a 15 ans quand 
son grand-père décède début 
1942.
Les deux gendres rejoignent la 
Résistance.
Ginette et sa mère se réfugient à 
Lyon, et la jeune fille entre dans 
un ordre religieux «spécialisé 
dans la conversion», où elle 
rencontre la foi catholique, 
explique l›historienne Florence 
Brachet Champsaur, autrice 
d›une thèse sur le grand magasin.
Arrêté en 1943, son père 

Max Heilbronn est emmené à 
Lyon, puis déporté au camp de 
Buchenwald en Allemagne. Il 
y rencontre Etienne Moulin, 
compagnon de paillasse de dix 
ans son cadet, qui deviendra son 
gendre en épousant Ginette. Le 
couple aura trois filles, Patricia, 
Christiane et Isabelle.
Du côté des Meyer, leur fille 
Léone-Noëlle, orpheline au 
sortir de la guerre, est adoptée 
encore enfant puis épouse un 
homonyme, Georges Meyer, 
qui avec Etienne Moulin 
va composer une nouvelle 
génération de gendres dirigeant 
les Galeries à partir des années 
70. Le couple aura trois fils.
Le pivot en 2005 
Classée par Challenges 34e 
fortune de France en 2024 avec 
environ 4 milliards d›euros de 
patrimoine, l›énergique Ginette 
Moulin et son attachement au 
caractère familial du groupe ont 
pesé sur le destin de l›entreprise.
En particulier en 2005, à 
l›occasion de tensions entre les 
branches Meyer et Moulin. Le 
Crédit Mutuel s›invite alors au 

capital en espérant profiter des 
dissensions. Mais la branche 
Moulin rachète l›ensemble pour 
environ deux milliards d›euros, 
retirant de la Bourse de Paris le 
groupe côté depuis 1911.
Deux gendres de Ginette 
Moulin, Philippe Lemoine 
(mari de Patricia) et Philippe 
Houzé (mari de Christiane 
et président du directoire 
des Galeries Lafayette), sont 
alors aux commandes, mais 
des divergences persistent et 
Philippe Lemoine prend du 
champ.
Patricia Moulin Lemoine, elle, 
préside toujours le conseil de 
surveillance des «Galaf›» et 
siège avec Philippe Houzé 
au conseil d›administration 
de Carrefour, dont la famille 
est aujourd›hui le premier 
actionnaire.
Art et Covid-19 
Veuve depuis septembre 2004, 
Ginette Moulin a veillé sur 
l›ascension de ses petits-enfants, 
dont Guillaume Houzé qui 
partage son goût pour l›art et 
préside la fondation Lafayette 

Anticipations, spécialisée dans 
les arts contemporains.
Il est aussi membre du directoire 
des Galeries Lafayette comme 
Nicolas Houzé, son frère et 
président du directoire, et son 
cousin Arthur Lemoine.
Dans l›avis de décès de Mme 
Moulin publié dans le Figaro 
mardi, le conseil d›administration 
de Lafayette Anticipations, 
fondation d›entreprise des 
Galeries Lafayette et sa famille 
ont rendu «hommage à une 
femme engagée, mécène et amie 
des artistes, qui croyait dans le 
pouvoir de la culture et de la 
création».
Elle était officier de la Légion 
d›honneur et officier des Arts et 
des Lettres.
Le groupe a connu plusieurs 
années chahutées depuis 
l›épidémie de Covid-19 qui 
l›a privé d›une grande partie 
de sa clientèle, mais a toujours 
su rebondir au gré de ses 130 
années d›existence.

L’Irak récupère des artefacts de Suisse et du Japon

Royaume-Uni  
Les restaurants africains font recette à Londres

Ginette Moulin et les Galeries Lafayette, une affaire de famille
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Soutenu par le le Fonds de 
la mer Rouge, «Seeking 
Haven for Mr. Rambo» du 

cinéaste égyptien Khaled Man-
sour a été présenté en première 
américaine au 40e Festival 
international du film de Santa 
Barbara.

Le film sera projeté les 9, 11 et 
14 février au festival américain 
après la Mostra de Venise et le 
Festival international du film de 
la mer Rouge (RSIFF) de Djed-
dah en 2024.

Premier film égyptien à être 
projeté à la Mostra de Venise 
en septembre depuis 12 ans, 
«Seeking Haven for Mr. Ram-
bo» raconte l’histoire du prota-

goniste Hassan qui cherche un 
refuge pour son meilleur ami, 
son chien bien-aimé Rambo, 
après que celui-ci a été menacé 
par leur propriétaire.

«L’histoire de ‘Seeking Haven 
for Mr. Rambo’ est centrée sur 
ma génération et, à travers le 
voyage de Hassan, nous avons 
approfondi nos pensées, nos 
croyances, nos peurs et notre 
sentiment d’appartenance. La 
réalisation de ce projet a pris 
environ huit ans, car j’avais 
l’intention de présenter un ci-
néma unique et authentique», 
a déclaré M. Mansour à Arab 
News lors du RSIFF de dé-
cembre.

L’auteur, qui a également réa-
lisé trois courts métrages et une 
mini-série intitulée «Rawaa 
Reads» (2023), a poursuivi: 
«C’est mon premier long mé-
trage de fiction, et ce film n’est 
pas (seulement) l’histoire d’un 
chien et de son ami, mais il 
traite des complexités de notre 
génération, mettant en lumière 
(la) lutte... que nous traversons 
dans notre société.»

Le film s’inspire d’un inci-
dent réel qui a conduit un tri-
bunal égyptien à emprisonner 
quatre hommes en 2015 pour 
le meurtre brutal d’un chien, 
qui avait été filmé, suscitant 
une vague d’indignation sur les 

Le prince Harry et Meghan 
Markle font à nouveau parler 
d’eux… et pas en bien ! Pré-
sents aux Invictus Games au 
Canada, le couple royal s’est 
retrouvé au cœur d’une polé-
mique après la diffusion d’une 
vidéo qui a choqué de nom-
breux internautes.

Le prince Harry et Meghan 
Markle poursuivent leurs pro-
jets. En 2020, le couple prend 
la décision de quitter la famille 
royale britannique pour s’instal-
ler aux États-Unis, en Californie. 
S’ils ont récemment été menacés 
par le président Donald Trump, 
le duc et la duchesse de Sussex 
ont encore de beaux jours devant 
eux aux États-Unis. Depuis leur 
installation, ils ont multiplié les 
projets, tels qu’une mini-série 
sur Netflix, un podcast sur Spo-

tify, ou encore la sortie choc des 
mémoire du prince Harry, Le 
Suppléant.

Parmi les initiatives du fils du 
roi Charles III, les Invictus 
Games, fondés en 2014. C’est 
une compétition internationale 
dédiée aux militaires blessés et 
vétérans, visant à promouvoir 
leur réhabilitation par le sport. 
Pour cette septième édition, les 
jeux se déroulent au Canada, à 
Vancouver, avec une cérémonie 
d’ouverture marquée par la pré-
sence du couple Sussex.

Une vidéo controversée de 
Meghan Markle et du prince 
Harry aux Invictus Games

Alors que l’heure est à la célé-
bration et au sport, une vidéo 
récente partagée sur le compte 
Instagram de Meghan Markle 

a suscité l’indignation sur les 
réseaux sociaux. On y voit le 
prince Harry et son épouse tra-
versant un souterrain à bord 
d’une voiturette de golf, passant 
devant des vétérans handica-
pés. De nombreux internautes 
ont jugé cette scène déplacée, 

estimant qu’elle témoignait d’un 
manque de respect envers les 
participants des jeux.

La vidéo, largement partagée 
sur les réseaux sociaux a été très 
commentée : «Ils roulent en étant 
surveillés par une voiture qui les 
suit et les gens sont encouragés à 

crier pour eux. Quand est-ce que 
cette folie va s’arrêter ?», «Qui 
est honoré ici ? Les vétérans OU 
Harry et Meghan honorés par les 
vétérans !», «Donc Meghan et 
Harry, deux personnes valides, 
sont conduits sur une voiturette 
de golf devant des vétérans han-
dicapés», ou encore «Des vété-
rans handicapés obligés d’at-
tendre dans un couloir en béton 
froid d’un kilomètre de long 
pendant que ces deux personnes 
très valides sont transportées 
en voiturette de golf dans la 
direction opposée», peut-on lire 
sur les réseaux sociaux. Cette 
controverse vient s’ajouter aux 
critiques récurrentes auxquelles 
le couple fait face depuis son 
retrait de la famille royale.

Au début du mois de février, la 
presse anglaise se faisait l’écho 
d’un changement radical, du 
côté de la communication de 
la famille royale. En effet, on 
apprenait que désormais, on 
ne connaîtra plus en détails les 
tenues de Kate Middleton, lors 
de ses apparitions. Une habi-
tude, pourtant, depuis long-
temps... Mais ce mardi 11 fé-
vrier 2025, le magazine «Hello 
!» explique que, finalement, il 
n’y aura pas de changement...

Kate Middleton est une véri-
table icône de la mode. À cha-
cune des apparitions en public 
de la future reine d’Angleterre, 
les vêtements qu’elle porte sont 
commentés et décortiqués... 
Pourtant, la presse anglaise se 

faisait l’écho, il y a quelques 
jours, du souhait de la princesse 
de Galles que sa garde-robe ne 
soit plus mise en avant, à chaque 
fois qu’elle pointe son nez en 
dehors du château de Windsor. 
Le quotidien The Independant 

indiquait notamment le 3 février 
2025 que la princesse souhaitait 
désormais que l’on se concentre 
«sur son travail».

Dans cet article, le journal 
anglais ajoutait que le palais 

de Kensington «ne divulguera 
plus les détails de sa tenue lors 
des événements». Une véritable 
révolution ! En effet, l’entou-
rage de la famille royale d’An-
gleterre avait l’habitude de le 
faire depuis très longtemps... 
On savait tout, jusqu’alors, du 
dressing de l’épouse du prince 
William : on connaissait ses 
créateurs favoris, les magasins 
à qui elle faisait confiance pour 
l’habiller, ses tenues préférées... 
Mais désormais, Kate Middleton 
«veut que l’accent soit mis sur 
les questions vraiment impor-
tantes, sur les personnes et sur 
les causes qu’elle met en avant», 
indiquait une source proche du 
palais à The Independant. «Le 
style est là, mais c’est le fond 
qui compte.»

Le rétropédalage du palais de 
Kensington

Kate Middleton apprécierait 
en effet assez peu que la presse 
zoome, à chacune de ses appari-
tions, sur sa tenue plutôt que sur 
les causes qu’elle défend. «Un 
ami proche de la princesse de 
Galles a révélé que Kate savait 
parfaitement que, qu’elle assiste 
à l’avant-première d’un film (...), 
elle devrait porter ‘un uniforme’, 
peut-on lire dans un article du 
Daily Mail du 1er février 2025. 
Elle sortait et faisait le travail 
qui l’intéressait et qui était ex-
trêmement important pour elle, 
et les gens parlaient simplement 
de ce qu’elle portait.» 

«Seeking Haven for Mr. Rambo» fait ses débuts aux 
États-Unis avec le soutien du Royaume

Prince Harry et meghan markle  
Une vidéo du couple aux Invictus Games déclenche

 une vive polémique

 Kate Middleton voulait changer les règles mais...
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Le théâtre régional 
‘’Azzedine Medjoubi’’ 
d’Annaba accueille 

aujourd’hui l’ouverture officielle 
de la 7ème édition du Festival 
national culturel de la production 
de théâtre féminin, un événement 
majeur qui se poursuivra jusqu’au 
18 février. Cette édition 2024, 
placée sous le slogan «Le théâtre 
féminin : évaluation impartiale et 
création prometteuse», marque un 
moment crucial pour les arts de la 
scène féminins en Algérie.
Un hommage mérité à une 
icône du théâtre
Cette édition rendra un hommage 
particulier à la regrettée Noria 
Kasderli, figure emblématique 
du théâtre algérien. Avec plus 
de trois cents représentations à 
son actif, Kasderli s’est illustrée 
non seulement comme artiste 

mais également comme militante 
engagée dans la préservation 
du patrimoine culturel national, 
notamment à travers la défense 
de la langue populaire (Ederdja). 
«Elle fut un repère pour les jeunes 
générations et une militante 
acharnée pour l’émancipation 
de l’élément féminin dans le 
4ème art», souligne Rania Srouti, 
Commissaire du festival.
Une plateforme d’excellence 
artistique
Sous le haut patronage du 
ministre de la Culture et des 
Arts, Zahir Bellalou, le festival 
réunira huit troupes théâtrales 
issues de différentes wilayas du 
pays. Ces formations artistiques 
concourront pour le prestigieux 
Grand prix Keltoum, évalué 
par un jury d’exception présidé 
par Dr. Soumia Ben Abdrabou, 
experte en critique théâtrale, aux 

côtés de personnalités éminentes 
telles que Safy Boutella et Malika 
Belbey.
Un programme riche et 
diversifié
Au-delà de la compétition 
principale, le festival propose un 
programme culturel enrichissant 
comprenant :
- Des ateliers de formation 
spécialisés
- Des animations interactives, 
dont le populaire «Kahouat El 
Assr»
- Quatre cycles de conférences 
analysant l’impact du festival 
depuis sa création en 2012
- Des espaces dédiés à l’écriture 
créative
Une vision ambitieuse pour le 
théâtre feminin
«Notre ambition est de faire 
de ce festival une tribune 
rassemblant toutes les énergies et 

les compétences susceptibles de 
consolider la production théâtrale 
féminine», explique madame 
Srouti. Cette manifestation vise 
également à proposer une nouvelle 
approche méthodologique pour le 
développement du théâtre féminin 
en Algérie.
Créé initialement par la regrettée 
comédienne Sonia en 2012, ce 

festival, après une interruption 
de sept ans, a repris en 2022 
avec une mission renouvelée : 
Mettre en lumière le rôle crucial 
des femmes dans les arts de la 
scène. Cette 7ème édition promet 
d’être un témoignage éloquent 
de la vitalité et de la créativité 
du théâtre féminin algérien 
contemporain.

Le Festival du théâtre féminin d’Annaba ouvre ses portes 
aujourd’hui dans un vibrant hommage à Noria Kasderli

L’excellence en biologie 
médicale sera à 
l’honneur du 14 au 16 

février à Annaba, où se tiendra 
le 5e Congrès de biologie 
praticienne, un événement 
scientifique majeur organisé par 
l’Association des laboratoires 
d’analyses médicales (ALAM). 
Cette édition, qui coïncidera avec 
la 10ème journée de la fédération 
internationale francophone de 
biologie clinique et de médecine 
de laboratoire (FIFBCML), 
promet d’être particulièrement 
significative pour l’avancement 
de la discipline.
Dans le cadre prestigieux de 
l’hôtel Sheraton d’Annaba, cette 

manifestation réunira un panel 
international d’experts issus 
de quatre pays : l’Algérie, la 
Tunisie, la Belgique et la France. 
Le programme scientifique, 
minutieusement élaboré, reflète 
les enjeux contemporains de 
la biologie médicale et ses 
perspectives d’avenir.
Au cœur des discussions figurent 
des thématiques cruciales pour 
la santé publique. La biochimie 
pédiatrique et le dépistage 
néonatal occuperont une place 
prépondérante, soulignant 
l’importance capitale de la 
détection précoce des pathologies 
métaboliques chez les nouveau-
nés. Les avancées en immunologie 
et auto-immunité seront 

également examinées, permettant 
d’explorer les dernières 
innovations diagnostiques et 
thérapeutiques dans ce domaine.
Les sessions consacrées à la 
microbiologie et à la parasitologie 
aborderont les défis émergents liés 
aux infections contemporaines, 
tandis que le volet hémobiologie-

hémostase mettra en lumière 
les progrès récents en immuno-
hématologie et dans la prise 
en charge des troubles de la 
coagulation.
L’aspect professionnel n’est 
pas en reste, avec une session 
dédiée à l’exercice de la biologie 
médicale, couvrant les évolutions 
réglementaires, les normes 
qualitatives et l’intégration 
des technologies émergentes, 
notamment l’intelligence 
artificielle. Des ateliers pratiques 
et des symposiums viendront 
enrichir ces échanges, offrant une 
plateforme d’apprentissage et de 
partage d’expertise.
L’ALAM, fondée en 1998, 
poursuit ainsi sa mission de 

développement du secteur 
libéral de la biologie médicale 
en Algérie. Depuis sa première 
édition en 2015, ce congrès 
biennal s’est imposé comme un 
rendez-vous incontournable pour 
les professionnels du secteur. 
Cette importance est d’autant 
plus manifeste que plus de 70% 
des décisions cliniques s’appuient 
aujourd’hui sur les analyses 
biologiques.
Cette rencontre internationale 
s’inscrit dans une démarche 
d’excellence et d’innovation, 
visant à renforcer la qualité des 
soins et l’efficacité diagnostique 
en Algérie, tout en favorisant la 
coopération internationale dans le 
domaine de la biologie médicale.

5ème Congrès national de biologie praticienne à Annaba :
Une convergence d’expertise pour l’avenir du diagnostic

Sara Boueche

Sara Boueche

L’Algérie  participe 
à Ryadh (Arabie 
Saoudite), via 

l’accélérateur public des start-
up Algeria venture (AV), à 
l’évènement technologique 
«LEAP 2025 Tech Conference», 
avec des start-up algériennes 
opérant dans divers domaines dont 
les ressources humaines, l’énergie, 
le commerce électronique et 
l’intelligence artificielle, indique 
AV dans un communiqué.
La participation algérienne à cet 
évènement qui se tient du 9 au 

12 février, intervient à travers un 
programme d’accompagnement, 
conçu par Algeria venture et 
qui a permis à plusieurs startups 
algériennes de se préparer, 
s’articulant sur une mise en réseau 
à travers une facilitation des 
rencontres avec des investisseurs 
internationaux et des partenaires 
stratégiques, et sur la visibilité 
à même d’offrir une plateforme 
pour présenter les solutions 
innovantes made in Algeria sur la 
scène mondiale, précise la même 
source.

Placée sous le patronage du 
ministère de l’Economie de 
la connaissance, des start-
up et des micro-entreprises, 
cette participation témoigne 
«de l’engagement fort des 
autorités algériennes à soutenir 
et à promouvoir l’innovation et 
l’entrepreneuriat» relève Algeria 
venture, notant que les start-up 
participantes «ont impressionné 
par leur créativité et leur potentiel à 
répondre aux défis technologiques 
et économiques actuels».
LEAP Tech Conférence a été aussi 

une occasion pour Algeria venture 
de mettre en lumière l’écosystème 
entrepreneurial national «en 
pleine expansion, notamment dans 
les domaines de la smart city, des 
ressources humaines, du pétrole 
et du gaz, de l’e-commerce et de 
l’intelligence artificielle (IA)», 
selon le communiqué.
Il s’agit, à travers cette 
participation, ajoute AV d’une 
«étape majeure dans la stratégie de 
développement de l’écosystème 
entrepreneurial national. Elle 
démontre la capacité des startups 

algériennes à rivaliser sur la scène 
internationale et à contribuer à 
la diversification de l’économie 
nationale».
Elle reflète aussi «le dynamisme 
de notre écosystème start-
up et l’importance de 
l’accompagnement stratégique 
offert par Algeria Venture» 
qui fait part également de sa 
détermination à «poursuivre ses 
efforts pour positionner l’Algérie 
comme un hub d’innovation 
en Afrique et dans le monde», 
souligne la même source. 

Start-up :
 Algeria venture chapeaute la participation algérienne 

au salon LEAP Tech Conférence 2025 à Ryadh


